
Пролетараи всех стран, соединяйтесь!

КРЛСНОЕзнямя
ОРГАН т о м с ко го  ОБКОМА и ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОЛСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ 
ТРУДЯЩИХСЯ

№ 85 (9681) Суббота, 30 апреля 1955 года.

Колхозники и колхозницы! Повышайте производительность труда 
и укрепляйте трудовую дисциплину! Изучайте и широко внедряйте 
в производство достижения науки и передового опыта! Обеспечим 
дальнейшее укрепление и всемерное развитие общественного хозяйст
ва колхозов, рост колхозных доходов и повышение благосостояния 
колхозников!

(Из Призывов ЦК КПСС к  /  Мая 1935 г.)
Цена 20 коп.

Мобилизовать все силы и средства 
на быстрейшее выполнение решений 

январского Пленума ЦК КПСС
Радостный н светлый тграздник 1-е Мая 

работники сельского хозяйства нашей об
ласти, ка к в все колхозное крестьянство 
страны, встречают усилением трудового 
напряжения в борьбе за новый мощный 
подъем сельского хозяйства. Все шире 
развертывается социалистическое сорев
нование за успешное выполнение решений 
январского Пленума ЦБ КПСС. Колхозники 
и механизаторы стремятся делом ответить 
на первомайские Призывы Центрального 
Комитета'КПСС.

Руководствуясь новым порядком плани
рования сельского хозяйства, колхозники 
передовых сельхозартелей нашей области 
творчески подошли к  составлению пер
спективных планов на 1955 —  1960 го
ды. Вскрывая резервы увеличения произ
водства сельскохозяйственных продуктов, 
они пришли к  выводу, что имеют все воз
можности достигнуть намеченные январ-

__ским Пленумом ЦК КПСС задания по уве-
I личению производства зерна и продуктов 
у  животноводства не к  I9 6 0  году, а значи- 

I тельно раньше, в ближайшие два— три 
/  года.

Ко.тхозники колхоза «Северное сияние», 
Бакчарского района, пересмотрели раксе 
составленный план и нашли возможным 
задания январского ПленуАга ЦК КПСС вы
полнить гораздо быстрее. К  такому же ре
шению пришли колхозники сельхозартелей 
имени Чапаева, Тугаыского района, «Про
летарская крепость», Пышкино-Троицкого 
района, и ряд других.

Составляя планы, колхозники учитыва
ли, какую экономическую выгоду даст та 
или иная культура. Осевое внимание об
ращается на расширение посевов ку ку 
рузы, как наиболее высокоурожайной 
зерновой культуры. Резкое увеличение 
посевов кукурузы позволит уже в этом 
году значительно увеличить валовой сбор 
зерна, создать обильный запас кормов, 
повысить продуктивность общественного 
животноводства.

Планы передовых колхозов подчинены 
одной цели —  максимально использовать 
внутренние резервы для значительного 
увеличения производства и сдачи продук
ции государству в 1955 году, а также в 
последующие годы.

Ес.1и руководители всех колхозов и 
МТС, партийных, советских организа
ции подойдут к  делу с этих позиций, то 
уже в этом году колхозы области могут 
резко увеличить производство продукт'')в 
сельского хозяйства, мобилизуют резервы 
для досрочного выполнения заданий ян
варского Пленума ЦК КПСС.

Однако в ряде районов были допущены 
серьезные недостатки в руководстве пла
нированием в колхозах, в результате чего 
ориентировались на заниженные показате
ли. без учета богатых возможностей кол
хозов и МТС.

Нужно повсеместно и  быстрее исправить 
эти ошибки. Важнейшая обязанность рай
комов партии, райисполкомов и МТС по
мочь колхозникам наиболее рационально 
спланировать дальнейший рост отраслей 
общественного хозяйства с расчетом мак- 
епмального выхода основных продуктов 
сельского хозяйства на 100 гектаров паш
ни, лугов и выпасов. Это требует глубоко
го изучения экономики каждого хозяй
ства, большой организаторской работы в 
массах.

Но эти ошибки во многих колхозах 
не исправляются.

Нельзя не отметить также, что при 
пересмотре старых и разработке новых 
планов продолжается недооценка кукур^’- 
зы, как зерновой культуры. Многие пр.тв- 
ления колхозов Парбигекого, Шегарского, 
КожевЕшковского и других районов смот
рят на кукурузу, ка к на некоторый при
даток к  зерновому хозяйству и продолжают 
планировать ее посевы «на зерно» и «на 
силос». Например, в колхозе «Советская 
Сибирь»; Шегарского района, запланирова
ли 65 гектаров кукурузы из 75 посеять 
на. силос и только 10 —  на зерно. Тов. 
Тунцов, директор Гынгазовской МТС, об
служивающей этот колхоз, ничего не сде
лал. чтобы исправить такое «планирова
ние».

В таком подходе к  делу таится большая 
опасность, (^кретарь райкома, председа
тель райисполкома, директор МТС, предсе

датель колхоза, которые смотрят на ку ку . 
рузу е таких позиций, не решат задачу 
увеличения производства зерна, а стало 
быть, п не обеспечат в нужных размерах 
рост производства продуктов животновод
ства.

Необходимо помнить, что все посевы 
кукурузы, убираемые в стадии молочно- 
восковой спелости, при раздельной уборке 
дают зерно в початках, а также сочный 
корм в виде измельченных и засилосован
ных стеблей. Отдельно убранные початки 
должны силосоваться и использоваться в 
хозяйстве, как зерно для откорма свиней 
и других животных, а также птицы; 
стебли кукурузы  будут силосоваться от
дельно от початков и использоваться, как 
сочный корм для рогатого и других видов 
скота.

Задача заключается в том, чтобы бы
стрее исправить допущенные недостатки 
в планировании, мобилизовать тружеников 
села на быстрейшее претворение в жизчь 
решений январского Плен^'ма ЦК КПСС.

Всемерно добиваться того, чтобы уже в 
1955 году дать на 100 гектаров земли 
как можно больше продуктов— долг пар
тийных и советских 0|рганизаций, руково
дителей колхозов и МТС. Правильно наме
тить меры подъема полеводства и живот
новодства в каждом колхозе —  значит но 
существу определить роль в этом деле 
каждой бригады, каждого .колхозника и 
рабочего МТС.

Важно не только определить, например, 
в каком году, какой должна быть урожай
ность и продуктивность животноводства, 
но и предусмотреть, что и когда надо д.ля 
этого сделать. Надо полностью учесть 
имеющиеся возможности, исходить из то
го, что для выполнения намеченного пла
на потребуется мобилизация всех сил, на
пряженный и самоотверлсенный труд всех 
|работников сельского хозяйства.

Успех резкого увеличенпя производства 
продуктов сельского хозяйства в этом го
ду будет во многом зависеть от своевре
менного и высококачественного проведе- 
пия весеннего сева, организованного за
вершения зимовки скота.

Передовые колхозы и тракторные 
бригады начали веоеЕшие полевые работы. 
Колхозники многих се.тьхозартелей Том
ского, Пышкино-Троицкого и других рай
онов разверну.1и подкормку озимых, а в 
колхозе «Путь социализма», Томского 
района, эта работа уже закончена. Мно
гие тракт(^ные бригады начали прибивку 
влаги п весновспашку.

Нельзя медлить с (развертыванием поле
вых работ. С первых же дней сева надо 
обеспечить высокопроизводительное ис
пользование всех материально-техниче
ских средств колхозов и MTG, высокое ка
чество всех полевых работ.

В каждом колхозе необходимо органи
зованно закончить энмовку и хорошо под
готовиться к  летнему содержанию скота.

Тов. Н. С. Хрущев на совещании ра
ботников сельского хозяйства областей и 
автономных республик центральной нечер
ноземной полосы говорил:

—  У нас имеется все необходимое для 
решения задач крутого подъема сельско
го хозяйства. Мы имеем замечательные 
решения январского Пленума ЦК КПСС. 
Сельское хозяйство непрерывно воору
жается новой техникой. Деревня укреп
ляется опытными кадрами. Принят но- 
вый порядок планпрованпя, развязываю
щий инициативу местных руководителей 
и колхозников... Если мы правильно орга
низуем работу, то намеченные январскю.1 
Пленумом ЦК КПСС задания по увеличе
нию производства зерна н продуктов ж и
вотноводства будут выполнены не к 
I9 6 0  году, а значительно раньше, в бли. 
жайшие два— три года.

Колхозы и МТС нашей области распо
лагают огромными резервами для выпол
нения этой задачи.

— Работники сельского хозяйства! Бори
тесь за мощный подъем всех отраслей 
социалистического сельскохозяйственного 
производства! На основе нового порядка 
планирования лучше используйте земель
ные угодья и имеющиеся резервы в кол
хозах и совхозах! Дадим стране больше 
зерна, мяса, молока, шерсти, хлопка, 
льна, сахарной свеклы и других сельско
хозяйственных продуктов!

- □ □ □  ■

«Пистолетная» сеялка
ХАБАРОВСК. 28 апреля. (ТАСС). Высев 

семян капусты, помидоров и других ово
щей в торфоперегнойные горшочки отни
мает много времени.

Апроном совхоза «Индустриальный» тов. 
Сургучев и слесарь тов. Грех сконструи
ровали специальную ручную сеялку. Она 
напоминает собой старинный пистолет е 
П.10СКИМ магазином. Над рукояткой распо

ложен бункерок для семян. Из него по ка
налу семена попадают к  барабану с 12 
парными углублениями. Когда нажим.1ешь 
на спусковой крючок, барабан поворачи
вается. При этом очередная порция семян, 
находящаяся в углублениях, оказывается 
против ствола и выпадает в горшочек.

«Пистолетная» сеялка в 6 раз повыша
ет производительность труда овощеводов.

Агрегат для посева кукурузы
OMfE, 28 апреля. (ТАСС). На опытно» 

поле Омского сельскохозяйственного ин
ститута более тысяча сельских механиза
торов ознакомались с работой оборудован
ного коллективом института двухееялоч. 
ного агрегата для квадратно-гнездового се
ва кукурузы.

В отличие от агрегатов, применяемьа

механизаторами Юга, здесь устроили сцеп 
двух зерновых сеялок «СД-24». Ориги
нальны по конструкции приспособления, 
позволяющие использовать сеялки этого 
типа для квадратно-гнездового сева ку ку 
рузы. Они состоят из копильников новой 
системы и упрощенной конструкции узло
уловителя.

Т Е Л Е Г Р А М М А  
Из  Вени, 28 апреля 1955 года

Его Превосходительству господину Маршалу
Клименту ВОРОШИЛОВУ,

Председателю Президиума Верховного Совета СССР
МОСКВА

Прошу Ваше Превосходительство принять и передать Президиуму Верховного 
Совета СССР мою самую искреннюю благодарность за присланные мне от Вас лич
но, а также от Президиума Верховного Совета СССР поздравления по случаю 
10-и годовщины освобождения Австрии от гитлеровского владычества и восстанов
ления Авсгрпйской Республики, а также за выражеиные пожелания австрийскому 
народу в деле восстановления независимой, сво^дной и демократической Австрии.

Федеральный Президент Теодор КЕРНЕР.

Т Е Л Е Г Р А М М А  
Из Вени, 27 апреля 1955 года

Его Превосходительству господину Председателю 
Совета Министров Союза Советских Социалистических 

Республик Маршалу
Н. А. БУЛГАНИНУ

МОСКВА
За поздравления, присланные мне по случаю 10-й годовщины восстановления 

независп-мости Австрийской Республики, прошу принять от моего именп, а также 
от имени Австрийского Федерального Правительства самую горячую благодарность.

Я разделяю Ваше убеждение, что советско-австрийские пе^юговоры в Москве 
будут иметь следствием в ближайшем будущем восстановление долгожданной полной - 
независимости Австрии и явятся прочным фундаментом для обеспечения мира меж
ду народами п дружественных отношений между нашими странами, и слежу за 
дальнейшим развитием приближающихся к  концу переговоров е радостной надеждой.

Юлиус РААБ.

Т Е Л Е Г Р А М М А  
Из Вены, 27 апреля 1955 года

Его Превосходительству господину
Вячеславу Михайловичу МОЛОТОВУ

Министру Иностранных Дел СССР
МОСКВА

Прошу Вас принять мою горячую благодарность за переданные мне столь сер
дечные поздрав.тенпя по случаю 10-й годовщины освобождения Австрии и восста
новления Республики. Австрийское Федеральное Правительство и австрийский на
род также с надеждой ожидают заключения Государственного договора, который 
принесет Австрии долгожданный суверенитет.

_____________  Леопольд ФИГЛЬ.

По зову партии и правительства— 
на работу в колхозы

СВЕРДЛОВСК. В партийные организа
ции области продолжают поступать заяв
ления от партийных, советских и хозяй
ственных работников с просьбой послать 
их в деревню.

Обком партии рекомендовал председате
лями колхозов первую большую гр^тшу 
работников. Среди них —  секретарь Та- 
гилстроевского райкома партии Нижнего 
Тагила тов. Требухин, директор Свердлов, 
ского сельскохозяйственного института 
тов. Петров, директор Каменск-Уральского 
училища механизации сельского хозяйства 
тов. Пелевин, начальник бюро рационали
зации и изобретательства Уралмашзавода 
тов. Старцев и многие другие.**

EA3xVHb. Татарский обком КПСС реко

мендовал на руководящую работу в колхо
зы первую группу —  около ста человек 
добровольцев, откликнувшихся на призыв 
партии и правительства.

Удовлетворены заявления о посылке в 
деревню заместителя директора Казанского 
льнокомбината тов. Штенникова, секрета
ря парторганизации республиканской сред
ней сельскохозяйственной школы тов. Да- 
минова, ассистента Казанского зооветери
нарного института кан.тпдата сельскохо
зяйственных наук тов. Ю. Бутакова, заме
стителя заведующего отделом обкома пар
тии тов. Мадьярова и  других.

Изъявило желание поехать на работу в 
отстающие колхозы свыше трех с полови
ной тысяч человек.

27 апреля. (Т.АСС).

ПРЕДМАЙСКОЕ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ 
СОРЕВНОВАНИЕ

В механическом цехе 5 завода «Сибэлектромотор» обработка валов 
электродвигателей производится на автоматической линии. Лучшая бригада иа. 
стрюйщиков во главе с тов. Локшиным обеспечивает бесперебойную работу ли
нии. Благодаря этому со станков ежедневно сходит почти в два раза больше 
продукции, чем предусмотрено планом.

На снимке (слева направо): настройщики В. П. Перевалов, Б. М. Грико и 
бригадир В. М. Локшин. Фото Ф. Хитркневича.

38.000 пар обуви сверх четырехмесячного плана
Производственными успехами отвечает 

коллектив Томского завода резиновой обу
ви на Призывы ЦК КПСС. 26 апреля он 
выполнил четырехмесячный пропзводет. 
венный план. За это время сверх четырех
месячного плана дано 38.000 пар рези
новой обуви.

Лучших производственных показателей 
в соревнованпи за достойную встречу Пер

вомая добился коллектив калошно-сбороч- 
пого цеха. Здесь все бригады сборщиков 
систематически перевыполняют задания.

В подготовительном цехе широко раз
вернулась борьба за экономию сырья н 
материалов. В апреле коллектив цеха на 
сэкономленном сырье ведщхтил сверх пла. 
на на 60.000 рублей продукции.

Флот поднимает пары
Коллективы Самусьского и Моряковско. 

го* судоремонтных заводов встречают пер
вомайский праздник успехами в труде. На 
Самусьском заводе ремонт судов закончен 
на 20 дней раньше графика.

В ожидании поднятия флага навигации 
стоят под парами пассажирские пароходы 

Карл Маркс», «Пожарский», «Богдан

сирные пароходы «Генерал Ватутин», 
«Маршал Василевский», «Маршал Гово
ров», «Жуковский» и другие. Все коман
ды судов взяли на себя повышенные обя
зательства на период навигации 1955 го
да.

Коллектив Моряковского судоремонтного 
завода полностью закончил текущий и

Хмельницкий», «Пролетарий», «Обь», бук- ’ средний ремонт несамоходного флота.

Для народного потребления
Высокопроизводительным трудом отве

чает на первомайские Призывы ЦК КПСС 
коллектив томской трикотажной артели 
имени 8 марта.

20 апреля предприятие завершило вы
полнение четырехмесячной программы. 
Призывы ЦК КПСС вызвали новую вол
ну творческой активности. Вчера артель 
выполнила апрельский план производства 
продукщш в установленном ассортименте. 
97 процентов изделий, изготовленных в 
цехах артели, идет первым сортом. За 
четыре месяца нынешнего года произво
дительность труда на предприятии воз
росла на 10 процентов. Больше половины

рабочих артели перевыполни.ти пятилет
ние задания.

За последнее время в арте.1и освоен вы
пуск детских летних костюмчиков, дам
ских кимоно, улучшены фасоны и рас
цветки весенне-летнего платья. Коллек
тив предприятия освоил изготовление три
котажа е начесом, что позволит значи
тельно улучшить качество изготовляемого 
белья.

На предприятии работает художествен
ная лаборатория, коллектив которой за
нимается улучшением фасонов и расцвет
ки  одежды.

с КАЖ ДЫ М ДНЕМ РАСШИРЯТЬ ФРОНТ ПОЛЕВЫХ РАБОТ
Начали пахоту

Механизаторы бригады тов. Попова из | Соревнующиеся с ней механизаторы 
Корниловской МТС. обслуживающие колхоз I бригады тов. Таранухп из этой же M l С, 
«новая заря», наяа.яи вн5арочну»
И прибивку влаги. | 3 колхозе «Путь социализма».

Приступили к подкормке озимых культур
КОЛПАШЕВО. (По телефону). Колхоз 

имени Молотова первым среди кол.хозов 
Колпашевского района начал выборочным 
путем подкормку озимой 1ржи. За два дня 
полеводческая бригада- т. Пшеничникова 
подкормила 4 гектара ржи. На каждый 
гектар посевов озимых культур вносится 
10 —  15 тонн перегноя.

В зоне Чажрмтовской МТС начали под
кормку ози)1ых культур многие колхозы.

В колхозе имени Мичурина полеводческая 
бригада тов. Сытина подкормила 5 гекта
ров озимой пшеницы. Полеводческая 
бригада тов. Третьякова из колхоза имени 
Димитрова, щ)И(?птшвшая к  предпосевным 
работам 26 апреля, решила к  Первому Мая 
подкормить посевы озимых кульптр на 
всей площади —  87 гектаров. Свое слово 
колхозники де1̂ а т .

А. КУДИНОВ.

Наше обязательство
27 марта наша тракторная бригада 

прибыла в колхоз «Красный май», кото
рый мы обслуживаем. До начала полевых 
работ трактористы без дела не сидели. 
Мы вывезли к  местам строительных работ 
более 300 кубометров леса, а на поля —  
свыше 1.50() тонн перегноя.

Сейчас бригада начала выборочную 
прибивку влаги.

В этом году нам предстоит выполнить 
большой объем работ. В 1954 году было 
выработано 700 гектаров мягкой пахоты 
на каждый 15-сильный трактор, а нынче 
мы решили выработать не менее 800 гек
таров. Передовые трактористы нашей 
бригады обязались выработать на тракто
ре «ДТ-54»: М. Жевлаков не менее 
1.200 гектаров, его сменщик А. Хоменков 
— 1.000 гектаров, тт. Закс, Гунар на 
тракторе «НАТИ» —  1.100 гектаров.

Правление колхоза «Красный май» вы
делило для обслуживания механизаторов 
лучших колхозников..

На своем собрании мы решили весенний 
сев зернобобовых культ^-р провести не 
более, чем в 10 рабочих дней.

Правление колхоза «Красный май» вы
делило для бригады 3 тракторных вагон
чика, продовольствие для органпзацип об
щественного питания.

Особое внимание мы обращаем на посев 
кукурузы. Ее будем сеять 60 гектаров. 
Все механпзаторы хорошо ознакомлены с 
агротехническими правилами возделыва
ния этой культуры. В колхозе орга1шэова- 
но 4 кукурузоводческих звена.

Мы хорошо подготовим почву к  посеву 
кукурузы. На участок вывезено 640 тоня 
перегноя, заготовлено 60 центнеров супер, 
фосфата. Вся кукуруза будет посеяна 
квадратно-гнездовым способом. Потом про
ведем обработку междурядий культивато
рами не менее двух раз.

А. РОГИНЕЦ, 
бригадир тракторной бригады № 7 

Асиновской МТС.

На севе дорог каждый день и час
ЗЫРЯНКА. (По телефону). Передовые 

тракторные и полеводческие бригады при
ступили к  прибивке влаги по парам и зя
би, культивации я весновспашке.

Первыми в районе приступили к  боро
нованию зяби ко-тхозкики полеводческих 
бригад, руководимых тт. Дмитриевым и 
Абраменко, пз колхоза имени Жданова. 
Здесь влага прибита на площади 
50 гектаров. В колхозе имени Сталина, 
Богословского сельсО'вета, обслуживаемом 
Зырянс1И)й МТС, приступили к  полевым 
1работам все 4 полеводческие бригады. Ме
ханизаторы тракторной бригады А. С.шв- 
кина на полях четвертой полеводчесгл)й 
бригады начали лущение залежей под .по
севы льна. Тракторист Ф. Дмитриев за 
смену вздущил и продисковал 18 гектаров 
пашни.

Встав на трудовую ва.хту в честь все- 
на|родного праздника 1 Моя. механизаторы 
этой бригады обязались ежедневно перевы
полнять дневное задание.

Цриеггупили к  прибивке влаги и весно
вспашке колхозники и механизаторы, ра
ботающие на полях колхоза имени Ктцю- 
ва'. В полеводческой бригаде тов. Иванки
на в ночь с 27 па 28 апреля тракгор:1ст 
тов. Еолоздров на тракторе «ДТ-54» вспа
хал 6 гектаров. Здесь закультивиро
вано 28 гектаров зяби. Наращивают тем
пы полевых работ колхозники колхоза 
«Октябрь». Обс.тужпвающие этот колхоз 
механизатофы тракторной бригады тов. 
Брошевского вспахали первые 10 гектаров 
и произвела прибивку влаги на площа.ш 
25 гектаров. С первых дней полевых ра
бот в этом колхозе добросовестно трудятся 
трактористы Забелин, А. Степичев, Ры- 

iSOBy Прнходченко а. другие.

Колхозу «Октябрь» в текущем году 
предстоит посеять 65 гектаров кукурузы. 
Колхозники под руководством апронома 
тов. Горбуновой под посевы кукурузы по
добрали лучшие предшественники. Звенье
вые кукуфузоводческих звеньев 3. Пермп- 
на, Д. Ковалева тщательно готовятся к  
посадке кукурузы. Они отобрали лучшие 
семена, приступили к  их яровизации, обо
греву.

Приепшили к весенне-полевым работам 
колхозы именп Молотова, имени Каганови
ча п другие.

Однако в целом по району весенне-по
левые работы развертываются медленно. 
Особенно опаздывают е развертыванием 
полевых работ колхозы имени Карла .Ма;ж- 
са, «Борьба за коммунизм», «Коммунар», 
« П п ь  .Тенина» и другие. Руководители 
этих колхозов, некоторые агрономы, бри
гадиры полеводческих и тракторных 
бригад все еще толкуют о мерзлоте и сы
рости, продолжают обследовать массивы, 
но культивацию, пахоту и боронование не 
начинают.

Многие колхозы района запаздывают и 
с такой важнейшей работой, как подкорм
ка озимых. Руководители колхозов объяс
няют это плохпмп дорогами, тем, что у.<об- 
рения на поля по ним вывозить невоз.мож- 
но. Эти вредные настроения не разбива
ются руководителями МТС и специалиста
ми сельского хозяйства.

Время дорого. Практика передовых ме
ханизаторов и колхозников убедительно 
говорит о том, что полевые работы можно 
вести шщюЕим фронтом. Нужно дорожить 
каждым днем, каждым часом весеннего
времени.

Л. ВОЙТЕНКО.
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Накануне весеннего сева
Перед колхозниками нашей сельхозар

тели, как и перед всеми тружениками на
шего района, стоит ответственная задача 
—  в сжатые сроки и на высоком агро
техническом уровне провести весенний 
сев, заложить прочный фундамент стопу
дового >рожая. На площади 60 гектаров 
будем возделывать новую для нас культу
ру —  кукурузу.

Объем полевых работ намного больше 
прошлогоднего. Успех сева будет во мно
гом зависеть от того, как парторганиза
ция сумеет организовать массово-полити
ческую работу в б|рнгадах. мобилизовать 
ко.лхозников на высокопроизводительный 
труд.

Наша парторганизация заранее подго
товила агнтко.1лектпв к  работе в период 
весеннего сева. Мы пополнили состав аги
таторов коммунистами и комсомольцами, 
раскрепили их по полеводческим брига
дам. Центр массово-политической работы 
парторганизация переносит в полеводче
ские бригады, на полевые станы. На 
каждом полевом станс будут открыты 
агитпункты. Для агитпунктов выделены 
библиотечки, настольные ргры. вииисаны 
газеты и журналы. На партсобрании ут
верждены заведующие агитпунктами и 
агитаторы. Например, ответственным за 
проведение агитационно-массовой работы 
в агитпункте четвертой полеводче'кой 
бригады утвержден коммунист II. П. Жу
ков, в пятой полеводческой бригаде —-  
коммунист В. А. Раткин, в третьей брига
де —  член КПСС А. М. Жуков. Коммунист 
тов. Акси1генко отвечает за своевременную 
доставку на полевые станы периодической 
литературы. Она же отвечает за О'рганиза- 
цию и проведение вечеров художественной 
самодеятельности.

Парторганизация разработала и утвер
дила на собрании мероприятия агитаци
онно-массовой работы. Темы ближайш^гх 
бесед агитаторов —  о Дне 1-е Мая, о 
Дне Победы над гитлеровской Германией, о 
развертывании социалистического сорев
нования на севе.

Силами лекторской группы будут про
читаны лекции и доклады. Например, 
председатель колхоза тов. Кравцов сделает

доклад на тему: «Решение январского 
Пленума ЦК КПСС в действии». Агроном 
Тунгусовской МТС гов. Селезнева прове
дет беседу о значегшп кукурузы для даль- 
нейпгего укрепления зернового хозяйства.

Парторганизация ставит перед собой за
дачу— организовать действенное соревно
вание, обмен опытом работы, мобилизовать 
колхозников на борьбу за внедрение пере
довых методов труда, укрепить' содруагсет- 
во полеводческой и тракторной бригад.

Перед выездом в поле члены полеводче- 
ских бригад заключили с механизаторами 
договор на социалистическое соревнова
ние. Решено провести весенний сов за 
10 —  12 рабочих дней. Агитаторы кра
сочно оформили обязательства колхозни
ков, трактористов и вывесили их на вид
ных местах в полевых станах, тракторных 
вагончиках.

На каждом полевом стане оборудованы 
Доска почета и доска показателей. Итоги 
соревнования мы будем подводить еже
дневно и раз в пять дней обсуждать на 
бригадных собраниях. Продуманы меры 
поощрения людей, отличившихся на севе.

Мы намечаем еженедельно проводить 
семинары агитаторов. Первый семинар 
проведен. Агитаторы прослушали доклад о 
формах и методах агитационно-массовой 
работы на севе. 1Гарто1рганизация будет 
изучать и распространять опыт лучших 
агитаторов, повседневно направлять их 
деятельность.

С полей быстро сходит снег. На отдель
ных участках колхозники ведут уже под
кормку озимых. Не сегодня-завтра нач
нутся массовые полевые работы. Вооду
шевленные историческими решениями 
январского Пленума ЦК КПСС, колхозни
ки нашей сельхозартели полны решимости 
высокопроизводительно потрудиться на 
весеннем севе.

Долг коммунистов —  всеми силами 
поддерживать трудовое напряжение кол
хозных масс, усиливать среди них мас
сово-политическую работу, сделать ее бо
лее целеустремленной п действ<’нной.

П. ВОРОНОВ, 
секретарь парторганизации колхоза 

имени Сталина, Молчановского района.

Сев проведем организованно
Организуя подготовку к  севу, партий

ная организация нашей МТС мобилизовала 
механизаторов на досрочный и высокока. 
чоственный ремонт машинно-тракторного 
парка. Все тракторные бригады укомплек
тованы опытными бригадирами и тракто
ристами. Перед выездом в поле с ними 
проведен семидневный семинар. На полях 
будут работать две комсомольско-молодеж
ные бригады.

В этом году нам предстоит посеять мно
го кукурузы. МТС имеет только одну к у 
курузную сеялку СШ-б. Поэтому для по
садки кукурузы квадратно-гнездовым спо
собом механизаторы переоборудовали четы
ре зерновых сеялки. С работниками агре
гатов проведен трехдневиый семинар по 
агротехнике возделывания кукурузы квад. 
ратно-гнездовым способом.

В каждой тракторной бригаде создаются 
профсоюзные группы, в пяти тракторных 
брпгадах —  комсомольские органпзащш.

Парторганизация разработала мероприя
тия по проведению массово-политической 
работы в период весеннего сева. За брига
дами закреплены агитаторы. Для каждой 
тракторной бригады выписаны газеты, 
скомплектованы библиотечки политиче
ской, художественной и технической ли
тературы. Разработаны условия социали
стического соревнования механизаторов. 
Передовым механизаторам будут вручаться 
красные переходящие флажки, а пере
довой тракторной бригаде —  переходящее 
красное знамя МТС.

Сжатые сроки и высокое качество по
левых работ —  решающее условие полу
чения высоких урожаев. Механизаторы во 
главе с партийной организацией МТС бу
дут бороться за проведение весеннего се
ва в 10— 12 рабочих дней.

А. КУНГУРОВ. 
секретарь партийной организации 

Галкинской МТС.

Партийные группы в тракторных бригадах
Для усиления партийного влияния в 

период полевых работ в семи тракторных 
бригадах Корниловской, Томской. Roikichh- 
гкой МТС созданы партийные пруппы. На
пример, в тракторной бригаде тов. Тара- 
нухи из Корниловской МТС партийная

группа состоит из пяти коммунистов. 
Партгруппоргом здесь избран помощник 
б1>игади1>а тов. Пестехин.

На днях в партгруппах обсужден 
вопрос о 11)азвертывании социалистического 
соревнования в бригадах на весеннем севе.

Лекции и доклады для колхозников
В Каргасокском районе широко ведется 

пропаганда решений янва/рского Пленума 
ЦК КПСС и второй сессии Верховного Со
вета СССР. С лекциями и док,дадами вы
ступают лекторы и работники райкома 
КПСС, специалисты сельского хозяйства.

Секретарь райкома КПСС тов. Далызин 
в ряде колхозов прочитал лекцию: «Реше. 
ния январского Пленума ЦК партии —  
боевая программа дальнейшего подъема 
земледелия и животноводства». С доклада

ми: «Увеличение производства продуктов 
животноводства —  всенародная задача», 
«Значение кукурузы в деле укрепления 
коп)мовой базы» и на даугие темы высту
пили главный зоотехник районного управ
ления сельского хозяйства тов. Каманин, 
апроном тов. Малинина и другие.

Всего с начала года в колхозах района 
прочитано более 100 лекций и докладов 
на политические и научно-естественные 
темы.

Свердловск. Коллектив Уралмашзаво- 
да изготовил скальный экскаватор. В 
час он может вынуть более 2.000 тонн 
руды. Емкость ковша машины 6 кубо
метров. За две с половиной минуты им 
загружается 60-тонный железнодорож
ный вагогг. Экскаватор сконструирован 
под руководством инженера Урктмашза- 
вода тов. Кубачека. Машина отправляет
ся в Казахстан на рудные предприятия.

На снимке: скальный шестикубовый 
экскаватор.

(Фотохроника ТАСС).

Дело мира восторжествует!

КАЖДЫЕ С У ТК И -Ц И К Л
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Среди мастерских участков 
предприятий комбината «Томлес», 
работающих по графику циклично
сти, лучших результатов в социа
листическом соревновании за вы- 
иолиение и перевыполнение суточ
ного объема лесосечных работ 
добились следующие коллективы:

мастерский участок тов. КОНО
ВАЛОВА Колпашевского леспром
хоза, выполнивший 2 ,4  цикла;

MacTepcKHii участок тов. РЫ- 
БАЛОВА Колпашевского леспром
хоза, выполнивший 2 цикла;

мастерские участки тт. КИШ- 
КИНА Лайского леспромхоза, 
ЯТКИНА Молчановского леспром
хоза, ЗЛОБИНА Зырянского лес
промхоза, выполнившие по 1,5 
цикла;

мастерский участок тов. ПУГА
ЧА Берегаевского леспромхоза, 
выполнивший 1,4 цикла;

мастерские участки тт. ЕГОРО
ВА Лайского леспромхоза, ИВАН
КОВА Чаинского леспромхоза, 
выполнившие по 1,2 цигига;

мастерские участки тт. КОНДРА. 
ТЮКА Колпашевского леспромхо
за, НОВОСЕЛОВА Парабельского 
леспромхоза, ЕВДОКИМОВА Тн. 
мирязевского леспромхоза, МАШ- 
КИНОЙ Лайского леспромхоза, 
выполнившие по 1,1 цикла;

мастерские участки тт. СЛАБО- 
ЖАНИНА Красноярского лес
промхоза, МАКЕЕВА Ергайского 
леспромхоза, МИХАЙЛОВА Тими. 
рязевского леспромхоза, выполнив, 
шие по 1 циклу.

У верхне-кетских 
охотников

Охотники Верхне-Кетской п])опзвод- 
ствбнно-промысловой станции возвраща
ются с дальних зимних стоянок. На за- 
готпуикт они привезли много ценной 
пушнины. На 7 тысяч рублен при плане 
4 тысячи рублей сдал пушнины знатный 
охотник iiaifOHa,' участник Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставки тов. Боя
рин. Намного перевыполнили свои зада
ния передовые охотники района Я. Ли
хачев, А. Ивпгпн. М. Лихачев, П. Тугун- 
дин, П. Лихачев п друше.

Повсеместно в нашей области прошли 
многолюдные собрания трудящихся, посвя- 
щонные казпгании по сбору подписей под 
Обращением Всемирного Совета Мира про
тив подготовки атомной в о ^ ы . Собрания 
показали, что ооветские люди горячо одоб
ряют миролюбивую политику Коммунисти. 
ческой партии и Оветского прав1гтель- 
ства, полны решимости до конца отстаи
вать дело мира от покушений империали
стических поджигателей войны. С созна
нием могучей силы советского народа, с 
верой в непоколебимую волю народов всех 
стран отстоять мир поставили свои подпи
си трудящиеся области под Обращением 
Всемирного Совета Мира.

—  Я ставлю свою подпись под Обраще
нием Всемирного С!овета Мира с глубокой 
верой в могучие силы миролюбивых наро
дов, которые могут преградить и прегра
дят дорогу атомной войне, —  заявила на 
собрании коллектива Ко.шашевското гор- 
пищекомбнната работница тов. Кочетова.

На собрании профессорско-преподава. 
тельского состава п студентов юридиче
ского факультета Томского госуниверсите. 
та выступила студентка тов. Кожемякина. 
Она сказала:

—  Советский народ занят осуществле
нием грандиозной программы коммунисти
ческого строительства, претворением в 
жизнь великих задач, поставленных ян
варским Пленумом ЦК КПСС п второй сес. 
сией Верховного Совета СССР. Нам не 
нужна война. Как и все советские люди, 
я выступаю против войны. Я хочу учить
ся, окончить университет, чтобы своим 
трудом приносить пользу нашей любимой 
Родине. Заокеанские людое|ды стремятся 
по-мешать нашему мирному труду, поста
вить советских людей на колени. Не вый
дет! Наша Родина могуча и непобедима. 
Она располагает всем необходимым, чтобы 
повергнуть в прах любого агрессора.

Единодуишо поставили подписи под Об
ращением Всемирного Совета Мира kovTxos- 
ники сельхозартели «Кзыл-Окгябрь», Том
ского района.

—  Мне 70 лет. —  сказал выступив
ший на собрании колхозник тов. Мухамед- 
жанов. —  Я видел, как подымалась наша 
страна после Октябрьской революция и 
гражданской войны. Я вижу, как растет 
и расцветает наша Родина сейчас, какими 
могучими шагами идет она по пути к  
коммунизму, какая невиданная стройка 
идет по всей нашей стране. Мы стропм не 
для разрушения, а во имя жизни, во имя 
счастья. Я с большим удовлетворением 
подписываюсь иод Обращением Всемирного 
Совета Мира в верю, что дело мира побе
дит, потому что борьбу за мир возглавляет 
велрий и могучий Советский Союз. В 
этой борьбе нас поддерживает все миро
любивое человечество.

На собрании жителей поселка Вознесен
ка, Асияовского района, выступил рыбак

Асиновского рыбощ’нета М. С. Тартынов. 
Он заявил;

—  Война нужна империалистам. На го
ре и страданиях людей они еще т^-же на
бивают свои карманы. Я. как и все со
ветские люди, —  против войны. Поэтому 
я с большим желанием подписываюсь под 
Обращением Всемирного Совета Мира. Я 
обязуюсь задание по добыче рыбы на 
1955 год выполнить на 150 процентов. 
Новыми успехами в труде будем крепить 
могущество Родины!

В редакцию продолжают поступать 
письма трудящихся, в которых они тре
буют обуздать империалистических атом
щиков. горячо одобряют внешнюю поли
тику Советского государства, направлен
ную на сохранение и укрепление мира и 
дружбы между народами, на ослабление 
международной напряженности.

—  Мы, советские лю.ди, —  пишет ин
валид Отечественной воины В. К. Черни
ков (г. Томск), —  хотим жить в мире со 
всеми пародами, еще шире развернуть 
мирное ст1Юительство. Мы строим новые 
фабрики и заводы, грандиозные электро
станции и каналы. Мы превращаем пу
стыни и степи в плодородные поля, осваи
ваем миллионы гектаров целинных и за
лежных земель, осушаем болота. И все 
это —  Д.1Я счастья советского человека, 
для его мирной, радостной жизни. Чувство 
гнева и возмущения вы.зывает у каждого 
из нас, советских людей, ет'ремлоние им
периалистических агрессоров то л кн п ь  мир 
в пучину новой войны. Мы полны реши
мости крепить дело мира, но мы не из 
слабых и не из пугливых, ка к думают не- 
дКоторые недальновидные деятели за океа
ном. Если империалисты навяжут нам 
войну, то они будут биты еще более же
стоко, чем гитлеровские захватчики.

Из Каргасокского района прислал нам 
письмо Алексей Воробьев. Он пишет:

—  Прошло всего десять лет после окон
чания второй мировой войны, но империа
листические^ хищ ники пытаются разжечь 
пламя новой войны. Американские импе
риалисты строят военные базы вокруг 
СССР и стран народной демократии, воз
рождают германский милитаризм, пуска
ются на военные авантюры. Они надеются 
запугать нас. Но это средство, рассчитан
ное на слабонервных, не годится по отно
шению в советскому народу. Наша Родина 
могуча, как никогда, и в состоянии дать 
сокрушительный отпор любому атфессо- 
ру, который посмеет нарушить мирный 
труд советского народа.

—  Мы, советские люди, хотим мира,—
пишет контролер Томской городской кон
торы связи Д. И. Жарков. —  Нам война 
не нужна. Наш народ занят осуществле
нием великих задач строительства комму
низма. По пути советского народа, по пу
ти в социализму ныне идут народы мно- 

............................. .......................

гих втраи Европы ж Азии. Лагерь мира, 
социализма и демократии растет и креп
нет. Никакие силы не смогут свернуть 
свободные народы с избранного ими пути. 
Бак бы империалисты ни пытались повер
нуть колесо истории вспять, им это не 
удастся. Сила миролюбивых народов —  
могучая, непобедимая сила.

Работница УНР-290 Е. Гудошникова в 
своем письме пишет о том, что советская 
власть принесла нашему народу счастли
вую, радостную жизнь.

— Я. как и все советские люди,— го
ворится в ее письме, —  радуюсь и гор
жусь, что живу в такой стране, как наша 
прекрасная Родина. Империалистические 
агрессоры носятся с планами новой вои
ны, они хотят поработить наш народ, от
нять наше счастье, снова установить не
навистные капиталистические порядки. Не 
бывать этому! Советские люди единодуш
но подписываются под Обращением Все
мирного Совета Мира против подготовки 
атомной войны. Их подписи, подписи мил. 
ЛИОНОВ людей всех стран —  грозное пре
достережение империалистическим хищни
кам. Если агрессоры не прислушаются в 
атому могучему голосу и снова попробуют 
начать войну, то им не уйти от народно
го гнева, не уйти от расплаты. Дело ми
ра —  правое дело. Оно победит!

О единодушном стремлении советских 
людей отстоять дело мира пишут также в 
своих письмах К. А. Шандзро, А. И. Лу- 
невская и другие.

В своих письмах и выступлениях на 
собраниях трудящиеся области заявляют 
о том.^ что они еще теснее сплотятся во
круг Коммунистической партии и (Совет
ского правительства, будут неустанно кре
пить могущество советской державы. Се
годня, в канун великого праздника, тру
дящиеся нашей области вместе со всеми 
советскими людьми повторяют пламенные 
слова первомайских Призывов ЦК КПСС.

—  Да здравствует великий Союз Совет
ских Социалистических Республик —  
твердыня дружбы и славы народов на
шей страны, несокрушимый оплот мира 
во всем мире!

—  Трудящиеся Советского Союза и 
стран народной демократии! Ответим на 
происки врагов мира дальнейшим сплоче
нием наших сил, повышением экономиче
ской и оборонной мощи стран демократи
ческого лагеря! Еще теснее объединим 
свои усилия в борьбе за мир, против 
угрозы агрессии!

—  Да здравствует миролюбивая внеш
няя политика Советского Союза —  незыб
лемая политика сохранения и упрочения 
мира, политика борьбы против подготовки 
и развязывания новой войны, политика 
международного сотрудничества и разам, 
тия деловых связей со всеми странами!

Ц е н н а я  с п е ц и а л ь н о с т ь
(Письмо в редакцию)

Год тому назад я поступил в Асинов- 
ское училище механизации сельского хо
зяйства. И вот недавно экзаменационная 
комиссия присвоила мне специальность 
тракториета-машиниста широкого профиля 
с правом работы на тракторах всех ма
рок, 1грпцепных комбайнах и Д1>угих 
сложных сельскохозяйственных машинах, 
имеющихся в машинно-тракторных стан
циях.

Трудно передать мою радость; ведь я 
теперь механизатор, буду лично участво
вать в выполнении ответственной задачи 
подъема сельского хозяйства, поставлен
ной перед советским народом партией и 
правительством.

В училище были созданы все условия 
для того, чтобы мы могли хорошо учить

ся. в  наше распоряженпе были предостав
лены просторные кабинеты, необходимые 
пособия, киноустановка для демонстрации 
сельскохозяйственных фильмов. сель
скохозяйственные машины. Летом мы 
прошли пятидесятидневную практику иа 
полевььх работах в колхозах, зимой озна
комились с оборудованием ремонтных ма- 
стйрских МТС. с методами ремонта тракто. 
ров п сельскохозяйственных машин.

Все мы, выпускники училища, глубо
ко благодарны нашим преподавателям, ко
торые помогли нам освоить почетную и 
ценную специальность механизатора.

Л. БУЙНИЦИИЙ, 
выпускник Асиновского училища ме

ханизации сельского хозяйства.

к ЧЕТВЕРТОЙ ОБЛАСТНОЙ РАДИОВЫСТАВКЕ

В текущем году в г. Томске будет про
ведена четвертая областная выставка ]ia- 
д'иолюбителгнж-ого творчества, организуе
мая областным радиоклубом ДОСААФ.

Радиолюбители города, радиокружки и 
школы в апреле заканчивают приготов
ления к  выставке.

Радиокружок детдо.ма IN* О монтирует 
радиоузел. Детская техническая станция 
ведет последние работы над телевизором 
н моделью, управляемой по ра,дио.

В радповыставке также участвуют 
опытные радиолюбители тт. Амельянчик 
и Галло, экспонаты которых на преды
дущих выставках получилп высокие 
оценки. Тов. Амельянчик щюдставляет те
левизор, а тов. Галло —  радиокомбайн. 
Старейший радиолюбтттель города Томска 
тов. Карцев представляет на выставку 
красиво оформленный осциллограф.

Помощь сибиряиов 
уральцам

Недавно в свердловской артели «Резян- 
щик» пущена первая на Урале установка 
по производству ворсита. Ворсит —  один 
из новых видов заменителя кожи —  идет 
на верха обуви, изготовление галантерей
ных изделий.

В освоении нового производства ураль
цам большую помощь оказали сибиряки. В 
Свердловск по просьбе свердловчан приез
жал представитель томской промартели 
«Технохим» Н. Костиков, хорошо знаю
щий произво-дство ворсита. Консультация 
специалиста дала положительные резуль
таты. Новая установка сейчас дает за сме. 
пу до тысячи метров ворсита.

КОРОТКО
о  Завком завода «Сибэлектроиотор» 

приобрел в этом году для рабочих, инже
нерно-технических работников и служа
щих 250 путевок на курорты, в санато
рии и дома отдыха.

©  Тысячи граждан г. Томска посети
ли выставку шелковых и штапельных 
тканей, организованную магазином Глав- 
универмага. За три дня текстильная 
секция продала тканей свыше чем на 
300 тысяч рублей при плане 150 тысяч.

Что нам дал метод обработки 
почвы Т. С, Мальцева

Колхоз имени Фрунзе, Тюменской об
ласти, широко внедряет новый метод 
обработки почвы, предложенный кодхоз- 
ньпп ученым Т. С. Мальцевым. В про
шлом году газета «Красное Знамя* в 
№ 174 от 3 сентября опубликовала 
статью агронома этого колхоза тов. Пе
репелицы, участника Всесоюзного сове
щания работников науки и практики 
сельского хозяйства, проходившего в се
ле Мальцеве, Курганской области.

Тов. Перепелица писал о результатах 
применения метода Т. С. Мальцева, 
полученных в колхозе за 1953 год, и о 
планах по внедрению нового способа 
обработки почвы в 1954 году.

Недавно редакция газеты «Красное 
Знамя» обратилась к тов. Перепелице с 
просьбой рассказать о том, что дал кол. 
хозу новый способ обработки почвы в 
1954 году.

Ниже мы публикуем ответ тов. Пере
пелицы.

В системе мероприятий, направленных 
на быстрейшее претворение в жизнь ре
шений январского Пленума ЦК КПСС «Об 
увеличении производства продуктов ж и
вотноводства», наш колхоз планирует ши
рокое внедрение в производство нового 
способа обработки почвы, разработанного

и предложенного колхозным ученым 
Т. С. Мальцевым.

Применение глубокой безотвальной 
вспашки дает большие прибавки урожая 
как 1[шенйцы, так и других сельскохо
зяйственных культур на всех участках, 
где применяется эта обработка почвы. 
Кроме глубокой безотвальной вспашки, 
колхоз испытал в прошлом году по:ев 
пшеницы без пахоты, лищь по дискован
ному полю. Вту работу мы проводили на 
участке многолетней целины, вспахан:ной 
в 1953 году. Здесь был посеян лен-долгу- 
нец. Осенью^ после уборкп льна, произве
ли двукратное дискование, весной 1954 
года поле еще раз продисковали и посея
ли пшеницу. На таких же участках бы
ли посеяны овес и просо.

Урожай, полученный с этих участков, 
очень хороший.

Как показала практика колхоза, метод 
Т. С. Мальцева резко повышает урожай
ность. Наприме;!», урожай картофеля на 
участках, где была применена глубокая 
безотвальная вспашка, мы собрали в два 
с лишним раза больше, чем на участках 
обыкновенной вспашки.

Средний урожай пшеницы по колхозу 
со всей п.ющади посева в 2.503 гектара 
мы получили по 12,2 центнера с гектара. 
На участках, где пшеница была noceui'a 
по парам обыкновенной вспашк|т, урожаи 
ее собрали по 13— 14 центнеров с гек
тара, а на участках зяблевой обработки

—  только по 10.8 центнера с гектара. 
Паровые поля, общей площадью в 386 
гектаров, где была произведена глубокая 
безотвальная вспашка по методу тов. 
Мальцева, дали средний урожай пшеницы 
со всей площади посева по 21,8 центнера 
с гектара, а отдельные участки еще вы
ше —  до 30 центнеров с.гектара.

Характернгям для более точного сравне
ния результатов отвальной и безотваль
ной пахоты является участок Чебаклей- 
ская Грива, на котором половина папа 
была вспахана обыкновенной вспашкой, 
« половина вместо второй перепашки бы
ла вспахана без отвалов на глубину 
40— 45 сантиметров. Собранный урожай 
'пшеницы с участка обыкновенной вспаш
ки на этой Гриве был 14 центнеров с 
гектара, а там, где проведена глубокая 
безотвалщая вспашка, мы собрали по 
20,3 центнера пшеницы е гектара. Все 
другие условия возделывания пшеницы 
были совершенно одинаковыми.

Картофель, посаженный на участках 
глубокой безотвальной вспашки, в бригаде 
М  3 па площади 9 гектаров дал урожай 
по 415 центнеров, а брлга.да 4 с пло
щади 8 гектаров собрала картофеля 
по 378 центнеров с гектара. А при обык
новенной вспашке поля в бригаде 1 
картофеля собрали только по 175 цент
неров, в бригаде 2 —  по 211 центне
ров с гектара.

1954 год в нашей местности был го
дом сильной засухи, особенно для зерно
вых культур. За время вегетации хлебов 
выпало всего лишь 42 миллиметра осад
ков, да и то в четыре срока, ливневого 
характера.

Абсолютная влажность воздуха в тече
ние нюня и июля 1954 года бЫута очень 
низкая, временами доходила до 22 про
центов.

Посевы на участках паров обычной 
вспашки и зяби увядали, листья свора
чивались в трубочку, рост II развитие 
растении приостанавливались. Пшеница 
же, посеянная на участках глубокой без
отвальной вспашки, такого влияния засу. 
.\и не ощущала, ее рост и развитие нроте. 
кали нормально, никакого увядания лисго- 
вой поверхности не наблюдалось. Пшеница 
повсеместно достигла высоты 100— 120 
сантиметров.

Отсюда мы сде.тали вывод, что глубо
кая безотв<итьная вспашка по методу тов. 
Мальцева предохранит урожаи от неблаго
приятных климатических условии.

При определенш влажности почвы при 
у.ходе в зиму, 5 ноября 1954 года, мы 
получили интересные данные о влажно
сти почвы. Привожу их в этой таблице:
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Влажность почвы (в процентах)

Обыкновенная
вспашка

Глубокая
безотвальная

вспашка

0 10 30 30
29,5 27

20-30 19 24.5
3 0 -4 0 15 24,3

Эти цифры говорят о том, что на каж
дом гектаре, где произведена г.тубокая 
безотвальная вспашка, в слое толщиною 
40 сантиметров, влаги содержится на 
1.470 тонн больше, чем при обыкновенной 
вспашке в таком же слое почвы.

На полях, где применялась глубокая 
безотвальная вспашка, резко изменилось 
физическое состояние почвы. Подзолистая 
прослойка исчезла, она перемешалась с 
прилегающими к  ней слоями почвы. Глина 
в глубоком слое, которая векамц лежала 
нетронутой, вовлеклась в рыхлый пахот
ный слон, л из плотной массы расчлени
лась на отдельные структурные агрегаты, 
свойственные этому слою. Агрегаты, соз
дав большой объем некапилярной скваж
ности под гуиусным горизонтом, служат 
резервуаром для хранения ц накопления 
большого запаса поды и воздуха на зна
чительной глубине от поверхности почвы.

Корневая система пшеницы на полях 
безотвал1.ной вспашки располагалась на
много глубже, чем на участках обыкно
венной вспашки.

Следует о:кидл гь улучшения и биохими
ческого состояния почвы на глубоко вспа
ханных участках, так как улучшение фи
зических свойств не могло но повлиять 
на улучшбнио оста.1Ы1ых процессов, про
текающих л почве.

Внедряя систему обработки почвы по 
методу тов. Мальцева, наш колхоз с 
1955 года решил перестроить существую
щие десятипольные севообо1юты на пяти

польные, какие освоены в колхозе «За
веты Ленина», Курганской области, где 
работает тов. Мальцев.

В отличие от севооборотов колхоза 
«Заветы Ленина» мы вместо однолетних 
трав будем высевать многолетние травы, 
которые в наших условиях дают высо
кий урожай сена.

Вопрос количества вспашек в период 
ротации севооборота мы изучим в процес
се производства. Для этой цели половину 
пласта после уборки многолетних трав 
оставим под посев будущего года только 
взлущонным, а вторую половину— ^после 
июльского дискования в октябре вспа
шем без отвалов. Потом в течение 
одного или двух лет установим, сколько 
раз нам необходимо пахать поле за рота> 
1шю: один или два раза. От ежегодной 
вспашки мы уже отказались по результж. 
там 1954 года.

Осуществленпе всех мероприятий, кото
рые входят в комплекс гпстемы возделы
вания селккохозяйственных культур по 
методу Т. С. Мальцева, правильное, высо
кокачественное и своевременное из приме
нение помогут нашему колхозу быстро 
увеличить цроизводство зерна, обеспечить 
общественное животноводство в достаточ
ном количестве концентрированными и 
грубыми кормами. А это значит, что мы 
сумеем досрочио выполнить задания ян
варского Пленума ЦК КПСС.

И. ПЕРЕПЕЛИЦА, 
агроном колхоза имени Фрунзе, Вику-

ловского района, Тюменской области.
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Б е з  р а с ш и р е н и я  
п р о и з в о д с т в е н н ы х  п л о ш ; а д е й

Томский деревообделочный завод —  пе
редовое предприятие местной промышлен
ности области. Коллектив завода за четы
ре года пятой пятилетки без расширения 
производственны! площадей, за счет наи
более полного и правильного использова. 
иия существующих, увеличил выпуск 
продукции болев чем в два с половиной 
раза. В первом квартале завод церевыпол- 
нпд план в полном ассортименте. В апре
ле коллектив досрочно завершил четырех- 
ыесячный и апрельский планы. В текущем 
году завод освоил массовый выпуск пяти 
новых мебельных изделий, выпустил 97,4 
процента мебели иервым сортом вместо 
92 процентов по плану, сэкономил много 
сырья и матб1риалов.

Таких результатов коллектив добился 
благодаря улучшению использования су
ществующих производственных площад.^й 
и увеличению съёма изделий с каждой 
единицы оборудования.

Как это достигалось?
Продо'лжительное время д)аботу завода 

тормозил заготовительный цех. Он не обе
спечивал потребности столярно-сборочного 
цеха в мебельных деталях, часто выпускал 
их низкого качества. Это сдс1РЖИвало рост 
производительности труда столяров и от
рицательно сказывалось па качестве мебе, 
ли. Цех отставал потому, что часть обору
дования использовалась плохо, большинст
во станков было расставлено так, что 
нельзя было о^)ганпзовать производство 
деталей по потоку. Недостаток был уетра. 
нен ппом  перестановки оборудования по 
технологическому процессу. Это позволило 
более рационально использовать нр<1из- 
водственную площадь цеха, повысить про. 
изводительность труда станочников, уве
личить цроизводство детален и улучшить 
их качество.

На заводе не было малярного цеха, по
этому столярам приходилось самим лаки
ровать мебель, что отвлекало их от пря
мых обязанностей, снижало производитель
ность труда. За счет приведения в поря, 
док ранее неиспользуемых площадей был 
оборудован малярный цех. Это дало воз
можность освободить столяров от несвой
ственных им работ, что способствовало 
значительному повышению производи- 
тельноаи груда и улучшению отделки ме
бели.

В осуществлении мероприятий, на
правленных на улучшение испальзова- 
яия производственных площадей и дейст
вующего оборудования, принимал участие 
весь коллектив. Рабочие, инженефно-тех- 
ничеекие работники проявили немало 
творческой ин1щиативы. позволившей ра
ционализировать и усовершенствовать ряд 
производственных процессов. IIo предложе
нию технорука тов. Никитина был изго
товлен специальный станок, который дал 
возможность механизировать шкурильно. 
шлифовальные работы, высвободить трех 
рабочих, улучшить обработку деталей. По 
его же предложению изготовлен станок 
для царезки шипов на деталях мебели, 
позволивший повысить производительность 
труда в 10— 15 раз.

По инициативе мастера заготовительно
го цеха тов. Казлюка изготовлено упорное 
кольцо на фрезерном станке по обработке 
профильных деталей для мебели. Это так
же в несколько раз повысило производи
тельность труда и качество обработки де
тален.

На заводе стали бо.дее конкретно руко
водить социалистическим с01ревнованпеч, 
постоянно контролировать выполнение 
принятых обязательств.

Итоги межцехового соревнования ежеме
сячно рассматриваются на заседаниях зав
кома совместно с руководителями пред

приятия. Щ)и этом учитываются количе
ственные и качественные показатели ра
боты цехов. Победителям присуждается пе- 
ре.ходящее красное знамя, которое вру
чается на общем собрании коллектива.

Более широкий размах получило социа
листическое соревнование по профессиям. 
В соответствии с условиями этого соревно
вания завком присвоил звание лучшего 
рабочего по профессиям 35 передовикам 
производства, из них 18 занесены на 
Доску почета п 16 —  в Книгу почета 
предприятия. Среди них— тт. Савченко и 
Ре>тов, выполнившие за четыре го.та пя
тилетки по девять годовых норм, тт. Лей- 
ко. Лужбпн, Шабунин, Окишева, Райчс- 
нок, Филиппова и Д1ругие, выполнившие 
более двух пятилетних норм.

Большую роль в улучшении работы 
ипрают и производственные совещания.

На рассмотрение производственных со
вещаний вносятся вопросы улучшения ка
чества выпускаемой продукции, более эф
фективного исцользования оборудования, 
производственных плошадей.

Важную роль сыграли производственные 
совещания в столя|рпо-сбо1рочном цехе —  
ведущем на заводе. В результате обсужде
ния в производство внедрен ряд очень 
ценных предложений. Так. столяр т. Реу
тов предлозпгл освободить мастеров от фа
неровки мебели, передать эти работы спе
циальным мастерам. Столяр тов. Шуман 
предложил шлифовку и зачистку всех ме
бельных деталей, которые произво.дилясь 
столя1рами, организовать на шлифовальном 
станке. Эти предложения внедрены.

Деловое обсуждение поставленных воп
росов во многом зависит от качества до
кладов, от того, ка к докладчик сумеет 
вскрыть недостатки в работе, осветить 
опыт пере,довых цехов, лучших производ
ственников, определить задачи, указать 
пути к  освоению резервов производства. 
Поэтому подготовке докладов завком и ди
рекция придают важное значение.

Дирекция и завком организовали учет 
поступающих предложений, о выполнении 
их сообщается на последующих производ
ственных совещаниях. Это повышает ак
тивность рабочих. заинтересованпосгь 
участников совещания в улучшении рабо
ты предприятия.

Но на заводе не использованы еще боль
шие резервы для увеличения производства 
предметов массового потребления, повыше
ния производительности труда, улучшения 
качества продукции и снижения ее себе
стоимости. Сделан лишь первый шаг на 
пути улучшения производственной дея
тельности.

Коллектив предприятия, располагающий 
квалифицированными кадрами, хорошим 
оборудованием, сырьевыми ресурсами, при 
правильном их использовании имеет все 
необходимые условия для того, чтобы за
вершить выполнение пятилетнего плана 
значительно раньше срока, установленного 
в принятом обязательстве. Для этого необ
ходимо добиться дальнейшего повышения 
производительности действующего станоч
ного оборудования, принять безотлагатель. 
ные М61РЫ к  улучшелшо сушильного хо
зяйства, являющегося р ки м  местом в ра
боте завода. Руководители завода должны, 
используя опыт расстановки оборудования 
8 заготовительном цехе, произвести пере
становку оборудования для производства 
мебели строго по технологическому про
цессу. Это большое и важное мероприятие 
откроет новые возможности использования 
резервов производства.

В. ИВИН.
председатель обкома профсоюза рабочих 

местной промышленности.

32 кролика от одной крольчихи в год
Более 25 лет я занимаюсь кроликовод

ством. Ежегодно получаю большое количе
ство ценных шкурок и мяса при неболь
ших затрата.!.

Р» условиях нашей области кролики да
ют по четыре окота. Почти все крольча
та щ)и этом сохраняются. В 1954 году я, 
например, получил от каждой крольчихи 
ио 32 крольчонка и сохранил их. Только 
реализация шкурок дала мне такой доход, 
который в несколько раз перекрыл затра
ты на кормление кроликов.

Известно, что кролики, хотя п т1ребова- 
тельны к  уходу, но неприхотливы к кор
мам. Они охотно поедают сено, осиновые 
веники, овес, турнепс, картофель, брюкву, 
силос из разнотравья. На мой взгляд, каж
дый колхоз может успешно заниматься 
кролиководством, получать от этой отраС; 
ли большие доходы.

М. МОРОЗОВ, 
наблюдатель водопоста д. Н.-Фокино, 

Чаинского района.

МТС должна стать решающей силой 
в развитии животноводства

В постановлении январского Пленума 
ПК КПСС «Об увеличении производства 
продуктов животноводства» дана разверну
тая программа дальнейшего подъема сель
ского хозяйства.

Решающая роль в выполнении этой за
дачи принадлежит МТС. поэтому партия 
проявляет повседневную заботу об укреп
ления их материа.льно-техничегкой базы. 
Благодаря мудрой политике партии, на
правленной на в1‘емериое развитие тяже
лой индустрии, МТС ежегодно пополняют
ся новой техникой. Значительно вырос за 
последние годы машинный парк и в на
шей МТС. Гтаидия получила два мощных 
трактора С-80, несколько дизельных 
трактиров ДТ-54, много новых сельхозма
шин и еель.хозш1веит<иря. МТС имеет те
перь фрезы, подборщики-копнители, сто
гометатели. кусторезы и другие машины 
и может вести в комплексе многие работы 
как в полеводстве, так и в животноводст
ве.

До последнего времени наша МТС ос
новное внимание уделял;1 развитию поле
водства, но очень мало занималась живот
новодством. Об этом говорит хотя бы то, 
что колхозы зоны МТС получили в прош
лом году дохода от полеводства свыше 7 
миллионов рублей, а от общественного жи. 
вотноводства лишь миллион рублей. Еще 
ярче это видно на примере колхоза имени 
Сталина. Общий доход этого колхоза в 
1954 году был равен 3 миллионам 350 
тысячам рублей, а доход от общественно
го животниьодгтва лишь немного превы
шал 300 тысяч рублей. Ту же картину

ПО Т О М С К О Й  О Б Л А С Т И
Межобластная научная 

ионфврвнция медино- 
санитариых работнинов

В гор. Томске закончилась вторая Си
бирская межобластная научно-практиче
ская конференция по заболеваниям с при
родной очаговостйю, организованная Том
ским научно-исследовательским институ
том взкгщн и сывороток и Томским меди
цинским институтом имени В. М. Молото
ва с участием Томского облздравотдела.

В работе конференции приняли участие 
200 делегатов от 20 городов Сибири и 
Д;итьнего Востока, а также из районов 
Томской, Кеме1Юэской и Новосибирской 
областей.

Кояференция ставила своей задачей 
оказать помощь медико-санитарным ра
ботникам районов освоения целинных и 
залежных земель в правильной организа
ции мероприятий, предупреждающих пере
ход заболеваний с природной очаговостью 
на человека.

В ряде интересных с научной и прак
тической точки зрения докладов, пред
ставленных икстпгутами и практически- 
.чи врачами, работающими на противо- 
тул{гремнйных, малярийных и санитарно- 
эпидемиологических станциях в Новоси
бирске, Томске, Омске, Сталпнеке, Про
копьевске, Бийске и других городах За
падной Сибири, детально разра^таны ме
роприятия по активной борьбе с перенос
чиками инфекций, по вакцинации населе
ния и массовой санитарной пропаганде.

На конференции широко были пред- 
став.тены .щклады о профилактике, диаг
ностике и лечении клещевого энцефалита, 
лиетрреллеза, лентоспироза, туляремии и 
других болезней.

В целях дальнейшего улучшения про
филактики указанных инфекций в усло
виях Сибири и Дальнего Востока конфе
ренция сочла необходимым установить 
более тесный контакт между научными и 
практическими учреждениями здравоох
ранения в решении вопросов всесторонне
го изучения заболевании с природной 
очаговостью.

Участникам конференции была зачита
на приветственная телеграмма основопо
ложника теории заболеваний с npHipoiHoii 
очаговоегью академика Е. Н. Павловского.

Высокие надои 
молока

Работники молочно-товарной фермы 
колхоза «Победа», Еожевниковского рай
она, борются за высокие надои молока. 
Особое внимание доярки уделяют перво
телкам.

Суточный удой первотелок в среднем 
составляет 10 литров молока, а ««дельные 
из них дают по 14— 15 литров молока в 
день.

Доярки колхоза поставили перед собой 
задачу надоить за 1955 год по 2.200 ки 
лограммов молока на фуражную корову.^

Доярки тт. Кривенс и Федоерва годовой 
план надоя молока уже перевыполнили. 
На 15 апреля тов. Кривенс надоила 1.339 
килограммов, тов. Федосова— 1.253 кило
грамма молока на каждую корову. Сред
ний надой по колхозу составляет 1.100 
кплог1)аммов молока.

можно видеть в колхозах «Новая Сибирь», 
имени Жданова, «Аванга1рд». Здесь доходы 
от животноводства составляют 5 —  10 
процентов от общеколхозных доходов.

Во многих колхозах полевые работы 
механизированы на 90— 100 процентов. 
МТС несколько повысила культуру земле
делия, и в результате в 1954 году был 
получен в среднем урожай около 13 цент
неров зерна с гектара, а по отдельным кол_ 
хозам, ка к имени Сталина, «Новая Си
бирь», —  по 14— 17 центнеров зерна с
reitTOipa.

Животноводство же в колхозах зоны МТС 
является отстающей отраслью хозяйства. 
Пого.товье скота 1)астет очень медленно. 
В 1954 году по правяениго с 1953 юдом 
поголовье крупного рогатого скота увели
чилось на 280 голов, в том числе коров—  
на 117 голов, свиней —  на 452 головы, 
овец —  на 823 головы. На 100 гектаров 
сельскохозяйственных угодий колхозы 
зоны МТС щюизводят только 24 центнера 
молока, три центнера мяса. Роль МТС в 
развитии общественного животноводства 
была иринижена. МТС выполняла в жи
вотноводстве лишь отдельные работы. Так, 
цапример, не была осуществлена комп
лексная механизация заготовки кормов. 
Механизаторы скашивали тысячи гектаров 
трав, но совсем не вели стогование сена. 
Мало МТС оказывала помощи колхозам в 
(Упроительстве животноводческих помеще, 
ний, в механизации тфуда на животновод
ческих формах.

Январский Пленум ЦК КПСС поставил 
задачу добиться, чтобы в ближайшее вре-

Продажа молока 
в госзакупка

Колхозники сельхозартели имени Воро
шилова, Томского района, решили в ны. 
нешнрм году продать государству в поряд
ке госзакупок более 100 тонн молока. Хо
рошо организовав зимовку скота, животно, 
воды добились резкого повышения удоев 
молока.

В первом квартале колхоз .доорочно вы
полнил плановое задание по сдаче молока 
по обязательным поставкам и продал в 
госзакупки более 250 центнеров молока. 
Значительное количество молока колхоз 
продаст государству и во втором квартале 
нынешнего хозяйственного года.

мя машинно-тракторные станции так же, 
как в полеводстве, стали решающей силой 
в производстве мяса, молока, шерсти и 
других продуктов животноводства. Претво
ряя в жизнь это указание партии, коллек
тив вашей МТС обратил внимание, преж
де всего, на улучшение породности скота. 
Это очень необходимо, так как во многих 
Е0.'1хозах скот непородистый. Добиваться 
улучшения стада мы будем за счет шж^ш- 
ки племенного скота в колхозах района и 
колхозах других районов области и за 
счет улучшения племенного дела.

Больше внимания МТС уделяет созда
нию для лшвотноводства прочной кор
мовой базы. Какие имеются у нас для 
этого резервы?

Наши колхозы, не получая достаточпой 
помощи от МТС. не ведут никакой работы 
по улучшению сенокосов, У нас имеется 
около 10.000 гектач)ов сенокосов, способ
ных при проведении необходимого повср.х- 
uocTHoro улучшения дать 13— 15 цент
неров сена с гектара. МТС осуществит 
комплексную механизацию заготовки кор
мов. Будут скошены тысячи гвкта1юв трав 
и произведено сгребание и стогование се
на. Для стогования сена мы приобрели 7 
стогометателей, имеем два подборщика- 
копнителя. Улучшение лугов посредством 
дискования, боронования, фрезерования 
будет цроизведено на̂  площади не менее 
2.500 гектаров. На 500 гектарах лугов 
будет П1)оизведен подсев многолетних трав. 
Летом намечено провести очистку лугов от 
кустарников и пней. В этом году намечено 
подкормить не менее 200 гекта;ров сено
косов мйпаральными удобре}шями.

Значительное место в создании проч
ной кормовой базы мы отводим многолет
ним травам в иолевых и кормовых сево
оборотах. В настоящее время площадь мно. 
голетних трав достигла 1.100 гекта, 
ров. В 1954 году мы сняли по 23 центне-

Недавно 'Bf Томском университете проходила XI научная студенческая кон
ференция. Высокую оценку заслужил прочитанный на конференции доклад сту
дентки И. Банш^вой «Влияние растворимых добавок на ползучесть водных 
растворов аммиачной селитры» (руководитель—доцент кафедры неорганической 
химии В. В. Болдырев). Работа И. Бакшеевой имеет практическое значение для 
сельского хозяйства, она посвящена проблеме улучиюния качества минеральных 
удобрений. ^

На снимке: И. Бакшеева в лаборатории. Фото Ф. Хитриневича.

КНИЖНО-ИЛЛЮСТРАТИВНАЯ ВЫСТАВКА, ПОСВЯЩЕННАЯ 1 МАЯ
В областной биб.таотеке имени А. С. 

Пушкина оформлена книжно-иллюстратив
ная выставка, посвященная международ
ному празднику 1 Мая.

Выставка открывается разделом «1 Мая 
• боевой смотр достижен1П{ советского

народа в борьбе за коммунизм». Затем 
идут разделы: «Советский Союз в аван
гарде борьбы за сохранение и укрепление 
мира», «Страны народной демократии на 
пути к  социализму» и «Борьба народов 
за мир, демократию и нез<ависимость».

Вечера, посвященные 1 Мая
На предприятиях и в учреждениях 

г. Томска проходят собрания и веч&ра, 
посвященные 1 Мая. Коллектив подшип. 
викового завода вечер в честь 1 Мая про
вел в областном драматическом театре. 
После доклада был показан спектакль 
«Зыковы».

В Доме офицеров состоялся вечер, по
священный 1 Мая. для рабочих и служа
щих завода «Сибэлектро.мотор». После 
заседания коллектив заводской художест

венной самодеятельности выступил с кон. 
цертом.

Первомайские вечера прошли у-студен
тов факультета обогащения и брикетпрова. 
ния углей и химико-технологического фа
культета политехнического института.

В школах города в первомайские дни 
б уд п  проведены для старшеклассников 
вечера, а для учащихся .младших классов 
—  утренники.

АлЬманах „Томск" № 8
Вышел пз печати восьмой номер аль

манаха «Томск».
Альманах открывается статьей секре

таря Томского обкома КПСС В. А. Москви
на «Городу Томску 350 лет».

В/ разделе прозы публикуются главы из 
нового романа, писателя лауреата .(!1халин- 
ской премии Георгия Маркова «Соль зем
ли», Это произведение посвящено борьбе 
советских людей за освоение природ
ных богатств Сибири. В этом же раз
деле напечатаны повесть «Третьяк» 
Н. Попова, посвященная вопросам воспи
тания в школьном коллективе, и очерки

С. Кропачева, С. Воронпна и Н. Пету- 
нпна. А, Кузнецовой.

Раздел поэзии представлен стихами 
Л. Кондырева, В. Пухначева, И. Авра
менко, И. Чероюморцева, А. Гусева, 
В. Иванова, И. Фролова п других авторов.

В разделе «Критика и публицистика» 
опубликованы статьи Н. Бабушкина «Пс;- 
тория одною художественного образа;?, 
Я. Кошелева «Портрет в розйнах М. Шо
лохова». Б. Беляева, дающая обзор отзы
вов в странах народной демократии о 
творчестве А. Фадеева.

В альманахе есть раздел «Из прошлого 
и настоящего родного города».

Серебристо-черные лисицы в колхозах области
Во многих кол.хозах Томской области 

можно увидеть небольшие строения. По 
своему внешнему виду они напоминают 
шатры. Это —  шатровые клетки для со
держания серебристо-чсфных лисиц.

Разводятся серебристо-черные лисицы 
сейчас в 69 колхозах. В каждом из них 
—  звероводческая ферма. За 1954 год в 
этих колхозах от 640 племенных самок 
было получено 1.153 лисенка.

В 8 колхозах Александровского района 
имеется 5 звероводческих ферм. Здесь са- 
.мые высокие выходы лисят. На каждую 
самку приходится в год три лисенка. В 
минувшую зиму колхозы имени Ленина, 
имени Микояна и имени Буденного сдали 
на нушные пункты  свыше 100 шкурок 
серебристо-черных лисиц. Эти ш курки 
получили высокую оценку специалистов. 
Зверовод колхоза имени Ленина Александр 
Генк вырастил 55 лисят от 16 самок.

Инспекционный пункт государственной

ipa с каждого гектара клеверного сена на 
площади около 600 гектаров. На отдель. 
ных участках урожай достигал 50— 60 
центнеров с гектара. В этом году в полях 
севооборота мы посеем не менее 1.000 
гектаров многолетних трав, причем сев 
будем вести только сеялками, так как по
сев сеялками значительно увеличивает 
урожайность многолетних трав.

Важным условием в подъеме животпо- 
водства является дальнейшее повышение 
урожайности зерновых и создание в 
колхозах необходимых фуражных Фондов. 
Фуража будем засыпать значительно боль
ше, чем в предыдущие годы. Так. если в 
1954 году мы засыпали 14 тысяч цент
неров, то в 1955 году засыплем не ме
нее 20 тысяч центнеров зерна.

В системе мер, обеспечивающих подъем 
животноводства, мы особое место отводим 
возделыванию кукурузы. В прошлом юду 
в колхозах зоны МТС бы.то посеяно око,ю 
80 гектаров этой ценной культуры. По
сеяно было мало, да и уход за кукурузой 
был плохой, и желаемых |результатов она 
не дала. Однако в колхозе имени Калини
на на участке в 2,5 гектара, где кукуру
за была посеяна цо удобренной навозом 
земле, урожай зеленой массы составил бо
лее 600 центнеиюв с гектац)а. Опыт кол- 
xf»38 имени Калинина убеждает нас в 
том, что кукуруза в наших условия.! ра
стет харошо U может давать прекрасные 
урожаи.

В этом году коллектив МТС решил не 
допустить прошлогоднеп ошибки с выра
щиванием кукурузы. Нынче под кукурузу 
подобраны лучшие участки, созданы на 
каждые 30 гектаров ее посевов звенья. 
Поля под кукурузу будут хорошо удобре
ны. В .пои году предстоит посеять не ме
нее 350 гектаров кукурузы. Сейчас в 
колхозах агрономы изучают «с колхозника!-

С П О Р Т

Перед футбольным 
сезоном

Футбольный севон в гор. Томске в те
кущем году начнется 8 мая. В этот день 
на стадионе «Динамо» состоится парад 
футбольных команд города. Посае па/рада 
будет проведена эстафета участников 
команд 11X 100 метров. Команды, показав
шие лучшее время в эстафете,-разыгрыва*. 
ют переходящий приз открытия сезона.

10 мая начинается первенство города 
по футболу. В играх на первеветво при
мет участие более 40 футбольных команд. 
Эти соревнования в текущем году прово
дятся по первой, второй и юношеской 
группам. Во всех группах первенство 
разыгрывается по круговой системе, в 
один круг.

В начале мая начнутся также игры на 
кубок города по футболу. В этом сорев
новании примут участие команды первой 
и второй групп. Команда-победительни
ца кубка города получит право высту
пить от гор. Томска в играх на кубов 
РСФСР. Для юношеских команд розыгрыш 
кубка города начнется в июне.

В начале нюня будет разыгран кубов 
облпрофсовета. В этом соревновании при
мут участие только команды спортивных 
обществ профсоюзов.

В конце августа будут проведены  ̂ со
ревнования на кубок области по футболу, 
к  которым, кроме команд областны.! 
спортивных ^ществ, будут допущены 
команды «Локомотив», «Торпедо» и сбор
ная команда гор. Колпашево.

Пефвенетво области по футболу будет 
разыграно по двум группам: для команд 
областных спортивных обществ и для 
команд сельской молодежи. Соревнования 
проводятся в течение всего сезона по 
круговой системе, в один круг, на стади
онах Томска и Колпашево.

Как и в прошлом году, нынче органи
зуются соревнования на первенство обла
сти по футболу для команд сельской мо
лодежи. Вначале первенство будет разыг
рано в пяти зонах. В первую зону входят 
команды Асиновского, Пышкино-Троицко- 
го, Т^танского, Зырянскою и Тегульдет- 
ского районов; во вторую зону —  коман
ды Бакчарского, Шегарского, Кожевников- 
екого, Пудинского и Парбигскпго районов; 
в третью зону —  команды Мо.тчановско- 
го, Томского и Кривошепнекого районов; в 
четвертую зону —  команды Чаинского, 
Колпашевского и Верхне-Кетского районов 
и в пятую зону— команды Парабельско- 
го, Каргасокского, Александровского н 
Васюганского районов.

Соревнования в зонах проводятся по 
круговой системе. В случае равенства 
очков у команд для определения занятых 
мест будет принято во внимание соотно
шение забитых и пропущенных мячей. 
В состав команд разрешается включать 
13 человек, из них 7 ипроков должны 
быть колхозниками или работниками МТС. 
Розыгрыш в зонах начинается 19 июня.

Команды-победительницы в сельских 
зональных соревнованиях получат право 
участвовать в финале, который будет 
проведен в г. Томске е 26 июля. Коман- 
др-победительнице финальных соревнова
ний будет присвоено звание чемпиона 
области по футболу для команд сельской 
молодежи.

К. КОСТИН.

инспекции по качеству пушно-мехового 
сырья в Новосибирске отмечает высокое 
качество п[курок серебрцсто-черных ли
сиц, поступивших от колхозов Томской 
области и особенно от колхоза имени 
Ленина, Александровского района.

В колхозах Колпашевского района, где 
6 звероводческих ферм, в 1954 юду полу
чено в среднем по 3 лисенка от каждой 
племенной самки.

В колхозе имени Ворошилова, Колпа
шевского района, зверовод Соколов Иван 
Степановпч получил и сохранил по 4 ли
сенка от каждой самки. Тоц. Соколов был 
участником Всесоюзной сельскохозяйст
венной выставки 1954 года и сейчас 
выдвинут кандидатом в участники вы
ставки нынешнего года. В колхозе имени 
Ленина, Пудинского района, звероводом 
Гуровым П. В. от 7 самок выращено 
28 лисят.

ми агротехнику возделывания кукурузы. 
Посев будем производить переоборудован
ными сеялками.

Большое внимание будет уделено строи, 
тельству животноводческих помещений и 
механизации трудоемких процессов в жи
вотноводстве. Имея рачительное количест
во средств, многие колхозы зоны нашей 
МТС сейчас приступили к  строительству 
новых животноводческих помещений.

Продолжается в колхозах и механиза
ция ферм. Заканчивается установка элек
тродоильного агрегата в колхозе имени 
Сталина, устанавливается паровое отопле
ние в -животноводческих помещениях кол
хозов имени Калинина и «Авангард». К 
концу 1955 года будет механизирована 
подача воды и кормов на фермах колхозов 
имени Калинина. «Авангард», «Новая Си. 
бирь».

В в)ешепии задач, поставленных январ
ским Пленумом ЦК КПСС, большая роль 
принадлсясит специалистам сельского хо. 
зяйства. Теперь, когда в каждом колхозе 
имеется зоотехник, создалась воз.чожность 
обеспечить образцовое обслуживание обще
ственного животноводства. Однако некото
рые специалисты, ка к зоотехник тов. (^а- 
монленко. зоотехник колхоза имени 
Сталина тов. Ельцина, еще не прониклись 
чувствам ответственности за порученное 
им дело и работают без огонька, не явля
ются еще подлинными организаторами 
борьбы колхозников за подъем обществен
ного животноводства.

Задачи, поставленные январским Пле
нумом Шъ КПСС, велики, но выполнимы. 
К-оллектив нашей МТС отдаст все силы 
борьбе за увеличение производства про
дуктов животноводства в нашей стюане.

А. КОТОВ.
директор Митрофановеной МТС.

Н. КАПЛЕННО, 
главный агроном Митрофановской МТС.

Почему не строят 
спортплощадку?

С|реди рабочих и служащих томского 
совхоза «Степановка» немало молодежи, 
любящей спорт. Многие юноши и девуш
ки  из совхоза с увлечением занимаются 
лыжным спортом, так как для этого здесь 
есть все ус,10вия.

Но летом спортивная жизнь в поселке 
замирает. Желающих систематически за
ниматься легкой атлетикой, футбо.чом, во
лейболом. баскетболом среди молодежи сов
хоза много, однако условия для этого не 
созданы. Вопрос о строительстве спортив
ной площадки обсуждался в 1954 году на 
общем собрании коллектива совхоза, был 
состав.тен план строительства, но все это 
осталось на бумаге. Дирекция не пошла 
навстречу запросам молодежи.

Спортивная площадка нам необходима. 
Мы уверены, что сфсдп нашей молодежи 
выявятся способные спортсмены и в лет
них видах спорта.

В. ТРОФИМОВ,

по СЛЕД А М  Н А Ш И Х  
В Ы С ТУП Л ЕН И Й

„Нужно благоустроить 
закусочные"

Под таким заголовком в Л": 77 «Крас
ного Знамени» было помещено письмо в 
редакцию, в котором говорилось об от
сутствии в закусочных города Томска 
полок для головных уборов и ручных ве
щей.

Директор треста столовых тов. Новп- 
ков сообщил редакции, что при проведе
нии планового (ремонта закусочных по
желание автора письма будет учтено.

По следам неопубликованных 
писем

в  редакцию поступил сигнал о зажиме 
критики со стороны секретаря первичной 
партийной организации Каргасокского 
райпромкомбината тов. Огвшкова.

Каргасокский райком КПСС нам сооб
щил. что указанные факты подтвердились. 
За зажим критики тов. Сотников освобож
ден от обязанности секретаря ларторгани- 
зафгн.

В одном из писем на имя редакции со
общалось о злоупотреблении служебным 
положением лесничим Митрофановского 
лесничества Гусаченко.

Как сообщили редакции, за совершенное 
злоунотребление и присмеиие государст
венных средств Гусаченко привлечен к  
ответственности.
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Поиощь советского Красного Креста населению Греции, 
пострадавшему от землетрясения

В тгослецтгас ijinr в результате вемлетря- 
«ення в районе города Волос пострадало 
население этого города. Тысячи людей 
остались без крова, имеются человеческие 
жертвы.

Советский Красный Крест принял реше- 
ние оказать помощь населению Греции, 
пострадавшему от землетрясения, и напра
вил исполнительному комитету Красного 
Креста Греции следующую телеграмму: 

«Президиу'м исполнительного комитета 
Союза обществ Красного Креста и Красно
го * Полумесяца СССР от имени советской 
общественности выражает свое глубокое 
сочувствие греческому народу в связи со

стихийным бедствием, постигшим населе
ние города Волос.

С целью облегчения участи населения 
города, пострадавшего от землетрясения, и 
принимая во внимание просьбу обществен, 
ных организаций города Волос, Союз об
ществ Красного Креста и Красного Полу
месяца СССР направляет в распоряжение 
исполнительного комитета Красного Креста 
Греции сто тысяч рублей.

Председатель исполкома Союза обществ 
Красного Креста и Красного Полумесяца 
СССР

Митерев».

Сообщение советской службы информации в Австрии
ВИНА, 28 апреля. (ТАСС). Как сооб- 

щает советская служба информации, Bisp- 
зовный комиссар СССР в Австрнп П, И. 
Пльичев 28-го апреля сообщил федераль
ному канцлеру Австрии г-ну Юлтп'су 
Раабу следующее:

1. Советские контрольные власти, на
чиная с 28-го апреля, передают австрий
ским властям право разрешать плавание 
судам Франции и Западной Германия по 
австрийской части Дуная.

2. Советские контрольные власти не бу. 
1Ут препятствовать безвизовому въезду в

Восточную Австрию гражданам тех стран, 
с которыми Австрия имеет соглашения об 
отмене выездных и въездных виз.

3. Советские контрольные власти пре
кращают досмотр грузов на демаркацион
ной линии, отделяющей советскую зону от 
Западной Австрии.

Верховный комиссар СССР И. П. Ильп- 
чев выразил при этом уверенность, что 
эти мероприятия советских контрольных 
властей в Австрии послужат развитию 
дружественных отношений между обеими 
странами.

Заседание австрийского парламента
ВЕНА, 28 апреля. (ТАСС). Сегодня со

стоялось заседание австрийского парла
мента. На повестке дня заседания парла
мента —  доклад и предложения Главного 
комитета: 1) об отношении к  Декларации 
Верховного Совета СССР от 9 февраля 
1955 года; 2) о переговорах, которые ав
стрийская правительственная делегация 
вела в Москве; 3) о просьбе Австрии о 
принятии ее в Организацию Объединен
ных Наций.

Выступивший с докладом депутат Тон- 
чич изложил содержание Декларации Вер. 
ховного Совета СССР,

Он напомнил, что Главный комитет 
парламента на своем за1седании от 25 ап
реля по предложению депутатов .Малета, 
Питермана и других единогласно решил 
представить на утверждение парламента 
следующую резолюцию:

«Парламент с удовлетворением при
нимает К сведению Декларацию Верховно
го Совета СССР от 9 февраля 1955 года, 
в которой рекомендуется установить кон
такт между парламентами.

Парламент особенно приветствует выра
женное в Декларации желание уважать 
равенство народов, суверенитет и нацио
нальную независимость, а также не допу
скать каЕО‘ГО-либо вмешательства во внут
ренние дела других государств.

Парламент присоединяется к  выражен
ному в Декларации желанию укреплять 
мир и подчеркивает, что он всегда видел 
йвою задачу в том, чтобы служить этой 
идее».

25 апреля, сказал далее докладчик. 
Главный комитет парламента одобрил сле
дующую резолюцию:

«Парламент благодарит федеральное 
правительство за усилия правительствен
ной делегации во время московских пере
говоров, направленных на то, чтобы зна
чительно ускорить заключение государст
венного договора. Одновременно он пред
лагает федеральному правительству на
чать необходимые приготовления к  ожи
даемым вскоре переговорам с четырьмя 
великпмя державами о заключении госу
дарственного договора для того, чтобы 
обеспечить политическую и экономиче
скую независимость и самостоятельность 
Австрийской республики».

Как заявил далее Тончпч, во время за
седания Главного комитета было выясне, 
но, что остается в силе выраженная ранее 
Австрией готовность в сотрудничеству в 
сообществе Объединенных Нации. Главный 
комитет единодушно принял проект резо
люции, в котором федеральному прави
тельству предлагается своевременно пред
принять необходимые шаги для того, что
бы^ заявление о приеме Австрийской рес- 
пуолики в ООН было представлено на рас
смотрение следующей сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН.

Тоичич предложил парламенту одобрить 
упомянутые решения Главного комитета.

После выступления Тончича начались 
дебаты.

После дебатов состоялось голосование. 
Все три резолюции Главного комитета бы
ли приняты парламентом единогласно.

Коммюнике Секретариата Всемирного 
Совета Мира

ВЕНА, 29 апреля. (ТАСС). Секретариат 
Всемирного Совета Мира опубликовал сле
дующее коммюнике:

Скорое заключение государственного до
говора с Австрией явится новым подтвер
ждением правильности принципа перегово
ров.

Всемирный Совет Мира всегда защищал 
этот принцип как самый действенный ме- 
тбд мирного урегулирования крзттных меж. 
дународных проблем. Уже в 1952 году 
конгресс народов в защиту мира, созван
ный Всемирным Советом Мира в Вене, по. 
требовал возобновления переговоров четы
рех великих держав по вопросу об авст
рийском государственном договоре.

Конгресс выразил поддержку «всем уси
лиям, кд^Еовы бы они ни были, имеющим 
цель быстро осуществить эти переговоры 
п обеспечить австрийскому народу вместе

с окончанием оккупации демократические 
права и независимость страны».

Мы приветствуем сегодня решение Авст
рийской республики не вступать ни в ка
кие военные союзы и не допускать на 
своей территории военных баз. ^  реше
ние является большим вкладом в ’ дело мп- 
ра в Европе.

Заключение государственного договора с 
Австрией явится новой победой народов в 
борьбе за мир. В соответствии с желанием 
общественности и самого австрийского на
рода переговоры, которые будут в бли
жайшее время возобновлены между пред
ставителями четырех великих держав в 
результате московских переговоров, долж
ны как можно скорее увенчаться успехом.

Секретариат Всешрного Совета Мира,
Вена, 28 апреля 1955 года.

Экономическое сотрудничество Венгрии 
с Советским Союзом и странами народной демократии

БУДАПЕШТ, 29 апреля. (ТАСС). С каж_ 
дым годом крепнет экономическое сотруд
ничество Венгерской Народной Республики 
с Советским Союзом и странами народной 
демократии, способствуя развитию эконо
мики страны. С помощью Советского Сою
за в Венгрии построен ряд предприятий, в 
том числе комбинат имени Н. В. Сталина 
в городе Сталинварош. Советские специа
листы помогли наладить на предприятиях 
Венгрии выпуск многих новых видов про
дукции. Специалисты Чехословакии и 
Германской Демократической Республики 
участвовали в постройке Ияотской п Бе- 
рентейской электростанций. Сотрудничест
во с Чехословакией способствовало быст
рому развитию в Венгрил алюминиевой

промышленности, сотрудничество с Румы
нией —  развитию химической промыш
ленности.

В свою очередь, венгерскпе специа.ти- 
сты оказывают помощь другим странам. 
Так, по проекту венгерских архитекторов 
строится электростанция в Марошуйваре 
(Румыния), венгерские заводы «Ланг» и 
имени «4 апреля» изготовили для нее 
котлы и турбины. В 200 километрах от 
Пхеньяна заложен первый станкострои
тельный завод по проектам венгерских 
инженеров. Венгрия поставляет для него 
оборудование. Венгерские специалисты 
разрабатывают также проект реконструк
ции стекольного завода в болгарском горо
де Сливен.

Бои в Сайгоне
ПАРИЖ, 28 апреля. (ТАСС). Как сооб

щает агентство Франс Пресс, в Сайгоне 
начались бои между войсками американ
ского ставленника Его Динь Дьема и во
оруженными отрядами секты «бинь-ксю- 
ен». Насчитываются сотни убитых и ра
неных. в том числе среди гражданского 
населения.

В городе происходит сильная артилле
рийская, минометная и ружейная пере
стрелка. Упорные уличные бои ведутся в 
кварталах, прилегающих к  Шолону (при
город Сайгона), и в самом Шолоне. Отря
ды «бинь-ксюен» атакуют квартал, в ко
тором расположен штаб нгодпньдьемовских 
войск. Отрядами секты занято портовое 
управление Сайгона.

Отдельные районы Шолона охвачены 
сильными пожарами. Огонь распростра
няется на новые кварталы города.

ПАРИЖ, 28 апреля. (ТАСС). Как сооб
щает корреспондент агентства Франс 
Пресс из Сайгона, «единый фронт нацио
налистических сил», объединяющий рели
гиозные секты Южного Вьетнама, которые 
выступают против правительства Нго 
Динь Дьема, заявил, что 1 мая он объявит 
о сформировании нового южновьетнам
ского правительства взамен кабинета Нго 
Динь Дьема.

Сообщается, что «единый фронт» угро
жает марионеточному «императору» Бао 
Даю низложением, если он немедленно не 
перестанет поддерживать клику Нго Динь 
Дьема.

В сообщении подчеркиваетс.я, что каби
нет Нго Динь Дьема оказался сейчас в 
столь затрудннгельном положении, что да. 
же его покровители —  США начинают 
сомневаться в целесообразности дальней, 
шего его пребывания у власти.

Совместное заявление премьера Государственного 
совета КНР Чжоу Энь-лая и премьер-министра 

республики Индонезия Састроамиджойо
ПЕКИН, 28 апреля. (ТАСС). Как пере

дает корреспондент агентства Синьхуа, 
сегодня премьер Государственного совета 
Китайской Народной Республики Чжоу 
Энь-лай и премьер-министр республики 
Индонезия Али Састроамиджойо опублико
вали в Джакарте совместное заявление. В 
заявлении говорится:

«28 апре.ля 1955 года. Джакарта.
После окончания конференции стран 

Азии и Африки его превосходительство 
премьер Китайской Народной Республики 
Чжоу Энь-лай прибыл в Джакарту —  сто
лицу республики Индонезия по приглаше
нию правительства республики Пндонезпя. 
Он пробыл здесь с двухдневным визитом 
в качестве официального гостя его пре
восходительства президента республики 
Индонезия Сукарно. За это время премьер 
Чжоу Энь-лай Ёмел дружественный и ис
кренний обмен мнениями с президентом 
Сукарно, вице-президентом Мохаммедом 
Хатта, премьер-министром Али Саетрозмид- 
жойо, министром иностранных дел Су- 
парьо н другими руководителями респуб- 
.тики Индонезия по вопросам, касающимся 
общих интересов обеих стран. В резуль
тате этого обмена мнениями премьер Чжоу 
Энь-лай и премьер-министр Али Састроа
миджойо сделали следующее совместное 
заявление:

«1. Два премьер-министра подтвержда
ют, что они приложат совместные усилия 
для осуществления общего желания, выра
женного конференцией стран Азии и Аф
рики и Декларацией о содействии всеоб
щему миру и сотрудничеству, принятой 
конференцией стран Азии и Африки.

2. Оба премьер-министра выражают 
удовлетворение тем фактом, что Китай и 
Индонезия живут между собой мирно, как 
добрые соседи, на основе принципов вза
имного уважения суверенитета и террито
риальной целостности, ненападения, не, 
вмешательства во внутрешше дела друг

друга, равенства и взаимной выгоды. Они 
твердо убеждены в том, что дружествен
ные отношения между двумя странами 
будут развиваться и далее на основе этих 
принципов.

3. Премьер-министры выражают удов
летворение заключением «Договора между 
Китайской Народной Республикой и рес
публикой Индонезия по вопросу о двойном 
гражданстве». Они считают, что это —  
хороший пример разре1̂ н и я  сложных и 
трудных международных проблем путем 
дружественных переговоров. Они заявля
ют, что после ратификации этого договора 
онп будут строго соблюдать букву и дух 
договора и будут способствовать проведе
нию в жизнь условий договора.

4. Оба премьер-министра заявляют, что 
неотъемлемым правом народа любой стра
ны является защита своего суверенитета 
п территориальной целостности. Они заяв
ляют о своей глубокой симпатии и под
держке усилий каждой из двух стран в 
укреплении их суверенитета и террито
риальной целостности.

5. Оба премьер-министра надеются ак
тивно развивать взаимную помощь и сот
рудничество между двумя странами в 
экономической и культурной областях на 
основе взаимного уважения, равенства и 
взаимной выгоды. Они считают, что такая 
взаимная помощь и сотрудничество между 
двумя странами будет полезна для мирно
го развития их стран, так же как и для 
дела всеобщего мира.

6. Оба премьер-министра соглашаются, 
что Китайская Народная Республика и 
республика Индонезия должны поддержи, 
вать тесное сотрудничество, чтобы укреп
лять взаимное понимание и дружествен
ные отношения между двумя странами. 
Оба премьер-министра очень рады пред
ставившейся им возможности встретиться 
и обменяться мнениями. Они считают, что 
это будет способствовать делу мира».

Ответы Чжоу Энь-лая на вопросы корреспондента 
американского журнала „Нейшн“

ПЕКИН, 28 апреля. (ТАСС). Как сооб
щает к-оттреспондент агентства Синьхуа из 
Джакарты, 24 апреля премьер Государст
венного совета КНР Чжоу Энь-лай ответил 
на вопросы корреспондента американского 
журнала «Нейшн».

Вопрос: Почему премьер-мпннстр вклю
чил заявление отноентельно решимости 
своего правительства освободить Тайвань 
в свою заключительную речь на конфе
ренции стран Азии и Африки?

Ответ: Освобождение Тайваня —  это 
внутреннее дело Китая. Китайский народ 
вправе выдвинуть это требование и осу
ществить его. Что касается напряженно
сти в районе Тайваня, то она вызвана 
вмешательством Соединенных Штатов. 
Это —  международный вопрос. Для ослаб
ления напряженности в районе Тайваня 
Китай предлагает, чтобы Китай и Соеди
ненные Штаты встретились и ветупи.ти в 
переговоры с целью найти решение этого 
вопроса.

Вопрос: Будет ли Китайская Народная 
Республика готова встретиться с прави

тельством Соединенных Штатов, а также 
с националистами, чтобы обсудить Тай- 
ваньекпц вопрос?

Ответ: Это две совершенно разные ве. 
щи. Отношения между Китаем и Соединен- 
ны)ш Штатами —  это международный 
вопрос. Отношения между Китайской На
родной Республикой и кликой Чан Кай. 
ши —  это внутренний вопрос. Эти два 
вопроса не следует смешивать.

Вопрос: Считает ли премьер-^пгаистр 
нынешнее положение в районе Тайваня 
настолько опасным, что это может вы
звать третью мировую войну?

Ответ: При нынешнем положении в 
районе Тайваня действительно существует 
кризис новой международной войны. Од
нако, т^риведет ли нынешнее положение к 
мировой войне, зависит от Соединенных 
Штатов, так как в настоящее время меж
ду Китаем и Соединенными Штатами нет 
никакой войны. Что касается желания 
китайского народа, то оно было выраже
но в заявлении, опубликованном 23 апре
ля.

Предвыборная деятельность руководства 
лейбористской партии

ЛОНДОН, 29 апреля. (ТАСС). По сооб. 
щенпю агентства Пресс Ассошнэйшн, вче
ра парламентская фракция лейбористской 
партии на закрытом заседантги вновь при, 
няла в состав фракции Эньюрина Бивена, 
исключенного в марте за выступления

против поддержки твравым руководством 
лейбористской партии политики вооруже- 
штя Западной Германии и гонки вооруже
ния. По сообщению агентства, решение о 
восстановлении Бивена было принято без 
дискуссий и без голосования.

НАРОДЫ МИРА ТРЕБУЮТ ЗАПРЕЩЕНИЯ 
АТОМНОГО ОРУЖИЯ

ВЕНА, 28 апреля. (ТАСС). Секретариат 
Всемирного Совета Мира выпу'стил май
ский номер «Информационного бюллете
ня».

В бюллетене опубликованы мноточис- 
ленные материалы, свидетельствующие о 
мощном движении наро’дов всего мира про. 
тив подготовки ато)гаой войны, о широком 
размахе кампании по сбору подписей под 
Венским обращением.

В бюллетене, в частности, сообщается, 
что все члены центральной федерации 
профессиональных союзов Индонезии 
(СОБСП) подписали Венское обращение. 
Активно проходит сбор подписей среди 
крестьян. Под Обращением подписываются 
многочисленные ученые, студенты, обще
ственные деятели в Джакарте, Бандунге и 
других городах страны.

-Муниципальный совет города Реепфе 
(третий по величине город Бразилии), 
насчитывающего более 600 тысяч жите
лей, единогласно о-добрил Венское обраще
ние.

В Сирии из 140 членов парламента —  
83 уже подписали Венское обращение.

Руководство ассоциации «Мусульман
ское братство» в Сирии приняло решение 
подписать Венское обращение.

От имени своего председателя Аби Аль- 
Хайра Мидани объединение преподавате

лей религиозных учебных заведений Си
рии опубликовало заявление, в котором 
содержатся требование о запрещении тер
моядерного оружия и протест против во
енных пактов.

В бюллетене опубликованы также мате
риалы о сборе подписей во Франции, Анг. 
ЛИИ, Швеции, Финляндии, Японии и мно
гих других странах.

В бюллетене приводится письмо гречан. 
ки  Марии Фосколос 92 лет.

«В первой мировой войне, —  пишет 
она, —  я потеряла мужа и должна была 
одна воспитывать троих детей. Война в 
Малой Азии унесла у меня сына и зятд, 
которые оставили мне семь сирот. Я жила 
долгие годы в трауре и нищете. Вчюрая 
мировая война лишила меня двух внуков 
и одного правнука. Неужели это никогда 
не прекратится?

Я обращаюсь с горячим призывом во 
всем политическим и религиозным деяте
лям всех стран. Я особо обращаюсь в ма
терям и говорю им: «Поднимем наш го
лос! Будем бороться всеми силами за спа
сение наших детей, за то, чтобы прегра
дить путь войне! Я старая женщина, но 
я не хочу умирать до тех пор, вока не 
узнаю, что наши дети могут жить в мире 
и счастье».

Под лозунгом сплочения рядов трудящихся I 
против возрождения германсяого милитаризма

Подготовка к 1 Мая в Германии
БЕРЛИН, 28 апреля. (ТАСС). Трудящие, 

ся Западной Германии готовятся отметить 
первомайский праздник под знаком спло
чения своих рядов, как день борьбы за 
мир и единство Германии, против париж
ских военных соглашений и ремилитари
зации Западной Германии.

Несмотря на раскольнические действия 
правопрофсотозных лидеров, среди трудя
щихся Западной Германии растет движе
ние за совместное проведение дня 1-го 
Мая. Во многих городах и населенных 
пунктах^ района Аахена для проведения 
первомайских праздников образованы ко
митеты, состоящие из представителей ком
мунистов, социал-демократов, членов проф
союзов и беспартийных. Такие комитеты 
созданы также в населенных пунктах Гес
сена —  Рафольцхаузене и Вальдорфе: в 
городах земли Баден— Вюртемберге, Вюр
темберг— Филиппебурге, Руите, Марктре- 
нингене и Гемсбахе. а также во многих 
городах и на ппедприятиях земли Север, 
ный Рейн —  Вестфалия и других земель 
Западной Германии.

Горячие отклики среди трудящихся За
падной Германии нашло первомайское воз
звание правления Коммунистической пар
тии Германии, в котором содержится при. 
зыв превратить день 1-го Мая в демонст
рацию единства рядов немецких трудя
щихся, их решимости бороться против па
рижских военных соглашений и возрожде
ния германского милитаризма, за мир, 
единство Германии, за социально-экономи
ческие права трудящихся. История немец
кого рабочего класса учит, говорится в 
воззвании КНГ, что залогом победы яв
ляется единство и сплоченность.

Широкая подготовка к  Первому мая раз. 
вернулась среди трудящихся Германской 
Демократической Республики. Рабочие, 
крестьяне, трудовая интеллигенция ГДР 
готовятся отметить 1 Мая как день брат
ской солидарности и поддержки борьбы 
патриотических сил Западной Германия 
против возрождения германского милита
ризма. На фабриках, заводах, шахтах р&с- 
публики развернулось предмайское социа
листическое соревнование.

• Концентрация производства и рост прибылей 
американских монополий

НЫО-ПОРК, 28 апреля. (ТАСС). В США 
продолжается процесс концентрации про
изводства и баснословного увеличения 
прибылей монополии.

В конце 1954 года, еообщает агентство 
Юнайтед Пресс, в стране насчитывалось 
70 монополий-мнллиардеров. Общая сумма 
их капиталов равнялась 201.414 млн. 
долларов, что превысило 2/3 суммы на-

цпонального дохода. В конце 1952 года в 
США было 66 монополий-миллиардеров, 
владевших капиталом в 174.318 млн. 
долларов. Таким образом, только за два 
года активы монополий-миллиардеров уве
личились на 27 млрд, долларов.

Агентство признает,что росту прибылей 
монополий содействовали иравытельетвен- 
ные военные заказы.

Военные приготовления боннских милитаристов
БЕРЛИН, 28 апреля. (Т.АСС). По сооб

щению газеты «Нейес Дейчланд», в на
стоящее время в Бонне обсуждается вопрос 
о формировании в Западной Германии но
вых полицейекпх частей численностью в

2 миллиона человек. Как шгшет газета, 
планы создания этих частей разработаны 
бывшим гитлеровским генералом Мантей- 
фе.тем п офицером гитлеровского генераль
ного штаба Вайнштейном.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 30  ап
реля — «Дочь степей». Сеансы: 9-30, 
11-25, 1-20, 3-15, 5-10, 7-05, 9. 10-55.

Кинотеатр имени И. Черных. 30 апре
ля. Большой зал — «Укротительница 
тигров». Сеансы: 9, 11. 1, 3, 5, 7. 9,
11. Малый зал — «Первоклассница». 
Сеансы: 10, 12. «Жди меня». Сеансы: 
2, 4, 6, 8. 10.

К сведению директоров МТС 
н председателей колхозов

В Томском областном бибкол- 
лекторе Книготорга имеется боль
шой выбор литературы политиче
ской, художественной и сельскохо- 
зяйствеиней.

Отпуск литературы производит
ся по безналичному расчету.

Адрес бибколлектора: г. Томск, 
улица Батенькова, 5, телефон 
32-70.

Доводится до сведения клиентуры, 
что с 10 мая текущего года учрежде
ниями Госбанка Томской области опера
ции с клиентами будут производиться с 
9 часов утра до 1 часа дня.

2 — 2

Решениями горисполкома №№ 382 и 
457 от И  июля и 20 августа 1949 года 
земельный участок, расположенный от 
южной границы зоны ограждения кир
пичного завода №  2 до бойни, отведен 
под разработку карьера. На указанном 
участке посадка картофеля запрещается.

2 — 1

Куйбьппевский ргйпромком^инат при
нимает пошив мужских сорочек из 
своего материала и материала заказчика. 
Производится раскрой материала заказ
чика. Прием производится по вторни
кам, четвергам и субботам с 3 часов 
дня до 7 часов вечера.

Обращаться: г. Томск, переулок Пле
ханова, 8.

Артель «Единение» принимает от 
граждан заказы на пошив верхней дам
ской одежды. Срок исполнения до 25 
дней.

Адреса масгерсю^х: г. Томск, улица 
Набережная реки Ушайки, 10 и 12.

2 — 1

Томский государственный университет имени В. В. Куйбышева объяв- 
ляет, что в четверг, 12 мая 1955 года, в 7 часов вечера, в аудитории 
144 (главный корпус), на совете химического факу<тьтета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,

на соискание згченой степени кандидата химических наук ‘ аспирантом 
Томского государственного универемггета Неустроевой В. Н. на тему: 
«Влияние добавок порошков металлов на скорость топохкмических реак
ций типа обмена».

Официальные оппоненты: профессор доктор Тронов Б. В., доцент кан
дидат наук Катаев Г. А,

С диссертацией можно ознакомиться 
зале научной библиотеки университета.

преподавательском читальном

Министерство высшего образования СССР L
Томский ордена Трудового Красного Знамени политехнический институт 

имени С, М. Кирова

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  К О Н К У Р С
на замещение в 1954 — 1955 учебном году вакантных должностей: 
профессора — заведующего кафедрой теоретической механики, 
доцента кафедры сопротивления материалов.
Заявления о желании участвовать в конкурсе и соответствующие до

кументы подакггся па имя директора института, по адресу: г. Томск,
проспект имени Тилгарязева, 9.

Q  Срок подачи заявлений на конкурс — один месяц со дня опубликова- П  
ния объявления. ^

Строительному управлению Томской 
ГРЭС-2 требуются: грузчики и штука
туры. Оплата труда сдельно-прогрессив
ная.

Обращаться; г. Томск, улица Шевчен
ко, 22, отдел кадров.

2 — 1

Теплоэлектропроекту требуются: ма
шинистка, копировщицы, коллекторы.

Обращаться: г. Томск, улица Розы
Люксембург, 49.

2 — 1

Томскому облпромстрахсовету тре
буется инспектор по оргмассовой рабо
те.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
армейская, 54. облпромстрахсовет.

3 — 1

Томским горэлектросетям срочно тре
буются на постоянную работу; техник- 
э.тектрик, экономист, заведующий скла
дом.

Обращаться: г. Томск, Подгорный пе
реулок, 4, отдел кадров.

2 — 1

Управлению «Главвторчермета» требу
ются; бетонщики, арматурщики, камен
щики, газосварщики, газорезчики, разно
рабочие. Оплата труда сдельно-прогрес
сивная.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
го пожарника, 14.

2 — 1

Томскому шпалопропиточному заводу 
требуются на постоянную работу; коче
гары стационарных паровых котлов, 
грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица Трудо
вая, 20, отдел кадров.

Принятые на работу обеспечиваются 
жилой площадью и пользуются всеми 
правами железнодорожников.

5 — 1
Заводу «Сибэлектромотор» требуются 

на постоянную р а б о ^  старший инже
нер-теплотехник, печники, столяр, под
собные работне, воспитатель в общежи
тиях, квалифиц 'рэвзнные токари, шли- 
фогщики, заливщики.

Обращаться; г. Томск, проспект име
ни Кирова, 58.

2 — 1

Коллектив санатория № 4 выра
жает глубокое соболезнование 
главному врачу Валентине Геор
гиевне Бриллиантовой и ее семье 
по поводу постигшего их горя, 
преждевременной смерти дочери 

ГАЛИ.
Вынос тела 30 апреля, в 3 часа 

дня. из квартиры по улице Белин
ского, 94.

Артели «Комбинат» Томского обл- 
промсовета требуются: старшины кате
ров, мотористы, шкиперы, матросы.

Обращаться: г. Томск, улица Сверд
лова, 9.

2 — 1

Промартели имени Стаханова требу
ются: кочегары, бондаря, ученики бон
дарей в возрасте от 18 лет и разнора
бочие.

Обращаться; г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 111, телефон 39-90.

2 г - 2

Требуются: прорабы и десятникн-стро- 
ители.

Обращаться: здание облисполю^а, 
III этаж, комната 43, отдел капитально
го строительства облсельхозуправлемия.

2 — 1

Требуются; кузнецы и рабочие на по
ст оя н н а  работу в районные конторы 
«Заготскот» Зырянского, Кожевников- 
скэго районов. Оплата по соглашению, 
обеспечиваются квартирой, земельными 
участками.

Обращаться: г. Томск, улица Пушки
на, 6, мясотрест.

2 — 1

Индустриальному техникуму требуют
ся оазнорабочне.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, И , отдел кадров.

2 — 1

Гр-ка Колчева Зоя Алексеевна, про
живающая в г. Томске, улица Красно
армейская, 59, кв. 2, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Колчевым 
Борисом Архиповичем, проживающим в 
г. Томске, улица Красноармейская, 114, 
кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в народ
ном суде 3-го участка Кировского рай
она г. Томска.
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